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En ce début d’année 
2020, permettez-moi 
de vous souhaiter au 
nom de l’ensemble 
du conseil municipal, 
mes meilleurs vœux. 
Qu’elle vous apporte 
la joie, la santé, de 
la réussite dans vos 
projets personnels et 
professionnels. Que 
cette nouvelle année 
soit bienveillante pour 

celles et ceux qui ont vécu des moments douloureux 
en 2019. Mais surtout qu’elle vous permette de vivre de 
nombreux moments de partage, d’amitié, de convivialité, 
avec vos proches, votre famille car là est la vraie richesse.

Cet éditorial prend un sens plus particulier que les 
précédents car, vous l’aurez compris, celui-ci sera le dernier 
de cette mandature.  
Il est difficile à travers ces quelques lignes de faire le bilan 
de ces 6 années écoulées. J’orienterai donc mon propos 
comme pour les éditons précédentes sur les réalisations de 
l’année qui s’achève et sur les décisions prises pour l’avenir 
immédiat.

2019 : Une année de grands projets
Pour 2019, le projet phare restera celui de la réhabilitation 
de notre mairie et des places publiques adjacentes. Même 
si l’idée germait depuis plusieurs années, sa concrétisation 
n’a pu être envisagée qu’après la finalisation d’un plan de 
financement optimisé.
Les objectifs étaient multiples : Redistribuer la 
fonctionnalité des espaces, rendre l’ensemble des locaux 
accessibles aux personnes à mobilité réduite mais aussi 
mettre en valeur notre patrimoine bâti et paysager.
C’est ainsi que l’ensemble du bâtiment a été repensé de 
manière à pouvoir accueillir le public dans des conditions 
optimales (déplacement du secrétariat de mairie au rez-de-
chaussée, création d’une salle de grande capacité à l’étage 
entre autres).
Quant aux aménagements des espaces extérieurs, ceux-ci 
ont été conçus de manière à valoriser les déplacements 
doux (mise en zone 30 km/h de tout le secteur 
routier, déplacement de chaussée, réorganisation du 
stationnement, création d’un parvis devant le bâtiment 
avec la présence d’une fontaine et végétalisation de 
nombreux espaces).
Ces travaux ambitieux seront terminés d’ici quelques 
semaines.

Avec 26 maisons construites sur un potentiel de 30, il 
était nécessaire de finaliser les travaux au lotissement 
de la Chènevière. C’est ainsi qu’à l’automne dernier, les 
trottoirs et la pose d’un tapis d’enrobé ont été réalisés. 

Là également, le dimensionnement de la chaussée a été 
pensé pour que les automobilistes respectent la zone à  
30 km/h pour le bien-être des riverains.

Enfin, depuis le 1er décembre, les deux nouveaux 
logements accessibles aux PMR créés en lieu et place de 
l’ancien centre de gestion, rue du Traîneau, sont loués. 
L’acquisition du label BBC rénovation aura permis d’obtenir 
des subventions auprès de nos partenaires institutionnels 
mais surtout donnera la possibilité aux locataires de vivre 
dans un confort certain.

Mais 2019, c’est aussi la mise en fonctionnement de 
la borne électromobilité pour la recharge des voitures 
électriques, installée sur le parking du centre commercial. 
Ce sont également l’acquisition de l’ancien centre de 
secours pour le transformer en garage communal, l’achat 
d’un nouveau véhicule pour les employés communaux ou 
encore la poursuite de l’embellissement de notre cadre de 
vie à travers son fleurissement.

2020 : Une histoire à écrire…
Pour cette nouvelle année qui s’annonce, les dossiers sont 
déjà bien engagés. Ceux-ci permettront une nouvelle fois 
de préparer l’avenir et de faire en sorte que notre village 
poursuive son développement.

Certains de ces projets, en lien avec des acquisitions 
foncières, permettront la réalisation de projets structurants 
comme l’extension de la MARPA ou le développement du 
pôle intercommunal situé à la maison des services.
D’autres seront orientés sur la thématique de la sécurité. 
Sur ce sujet, deux nouveaux plateaux surélevés sont d’ores 
et déjà programmés dans la zone scolaire. Mais il est certain 
qu’il sera nécessaire de poursuivre cette réflexion sur le 
prochain mandat, tout simplement pour faire respecter la 
réglementation en vigueur mais aussi pour faire en sorte 
de valoriser ce que nous recherchons depuis toutes ces 
années, à savoir le bien-vivre ensemble.

C’est à cet objectif que le Conseil municipal a consacré 
beaucoup d’énergie durant ce mandat.
Merci aux Maires adjoints pour leur engagement sans 
faille au quotidien durant ces six dernières années, merci 
à toute l’équipe municipale pour leur investissement et 
leurs conseils si précieux, merci aux agents communaux 
pour leur aide indispensable au fonctionnement de notre 
commune. 
Merci aussi à toutes celles et ceux qui, au quotidien, nous 
ont accompagnés en contribuant à leur manière au bien-
vivre ensemble à AMANCEY.

« Pour ce qui est de l’avenir, il ne s’agit pas de le prévoir 
mais de le rendre possible » Antoine de Saint-Exupéry 

Philippe MARECHAL, Maire d’AMANCEY

Bonne et heureuse année 2020

LE MOT DU MAIRE
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Dépôt légal à parution, tirage: 500 exemplaires. 
Responsable de publication : Philippe MARÉCHAL
Rédaction : le maire, les adjoints et conseillers 
municipaux, la CCLL et les associations. 
Mise en page : emisir.com 
Crédits photos : Mairie d’Amancey, les conseillers 
municipaux, la CCLL et les associations.
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Agriculture.:.Volailles.d’antan

Cependant, cette année 2019 a été 
marquée par le passage de relai 
entre le fondateur de cette ferme, 
Jean-Marie Bole et son nouveau 
propriétaire, Pierre Lallemand.

Porté par l’équipe de 8 salariés qui 
fait vivre cet élevage, c’est toujours 
le même engagement qui domine, 
soit de proposer des volailles de 
qualité, élevées en plein air, nourries 
d’un aliment fermier certifié Bleu 
Blanc Cœur et du temps pour 
respecter la croissance naturelle de 
ces volailles. Mais également dans 
l’esprit de valoriser les circuits courts 
et permettre un lien direct entre 
producteur et consommateurs. 

C’est pourquoi le magasin de la ferme 
ouvre ses portes chaque mercredi 
et samedi matin de 9h à 12h ainsi 
que sur commande les jeudis et 
vendredis. Les volailles, sous toutes 
leurs déclinaisons, sont également 
présentes sur les marchés de 
Pontarlier et Pugey chaque semaine et 
une fois par mois sur les sites d’Arbois, 
Valdahon, Les Fins et Gilley.

Depuis peu, un 
partenariat a été 
engagé avec le Locavor 
de Pontarlier et 
de Morteau afin de 
s’inscrire davantage 
dans cette démarche, 
consommer local !

Pierre LALLEMAND,
Jean MICHEL BOURGON

La ferme du Vallon continue de vous proposer ses Volailles d’Antan 
comme elle le fait depuis 20 ans.
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COMMISSION AGRICULTURE - Responsable Jean-Michel BOURGON
Claude.CUCHE,.Philippe.MARECHAL,.Jean-Louis.MOUROT,.Céline.ORDINAIRE

Artisans,.Commerçants.
et.Industriels

En position de carrefour entre Vallée de la Loue, Vallée du 
Lison et plateaux du Haut-Doubs, et forte d’un dynamisme 
démographique soutenu par des services publics et de 
santé toujours bien représentés, notre commune jouit 
ainsi d’une attractivité réelle pour les entreprises. 

D’année en année, Amancey cultive son statut de pôle économique 
dynamique et attrayant malgré son éloignement des grands pôles urbains 
tels que Pontarlier ou Besançon. 

De plus en plus de personnes se trouvent en situation de 
mal-être, avec cette vie où nous courons sans cesse après 
le temps. C’est pourquoi depuis septembre, en plus de 
mes soins énergétiques, j’ai décidé de mettre en place des 
créneaux collectifs qui vous permettront de trouver des 
astuces pour votre mieux-être...

L’objectif : PRENDRE SOIN DE VOUS…
si vous ne le faites pas, qui le fera pour vous ?
Vous voulez vous détendre? Problèmes de dos? Pas le 
moral? Trop de stress ? Des angoisses ? Prendre un temps 
pour vous…

TESTEZ RELAX & GO, votre corps vivant : 
dans cette séance on y trouve : des sassouplissements de 
la colonne vertébrale, de la cohérence cardiaque, de la 
gym tibétaine, du gainage... 
De nombreuses idées bien-être à réutiliser chez vous à 
votre rythme, quand vous le souhaitez. Tout ce qu’il faut 
pour aller mieux, retrouver la forme et le moral.
De 18 à 75 ans… Venez tester lors d’une séance d’essai.
À l’école du Sacré Cœur, rue de l’Eglise à Amancey  tous les 
mercredis 19h30 et tous les jeudis 12h15.

Places limitées...INSCRIVEZ-VOUS par 
sms, sans oublier de préciser le créneau 
que vous souhaitez. N’oubliez pas votre 
tapis…

Anne-Laure Haye

Au plaisir de vous accueillir !

HAYENERGIE - Anne-Laure HAYE
1, place Besson - 25330 AMANCEY
UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS
06 12 01 07 11 -      HAYEnergie - www.hayenergie.fr 
Consultations également sur Besançon et Pontarlier.

Pour mieux vous servir :
Mise en place de cartes de parrainage, parrainez 10 

personnes et Hayenergie vous offre un soin. 
Des cartes cadeaux sont disponibles… osez offrir 

du mieux-être aux personnes que vous aimez.

Du nouveau avec HAYEnergie

COMMISSION ARTISANS-COMMERÇANTS-INDUSTRIELS
Responsable Philippe MARECHAL

Chantal.BURLA,.Jean-Louis.MOUROT,.
Gaëtan.PELLETRAT.DE.BORDE,.Annie.PETITCOLIN
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Finances
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Philippe MARECHAL

Le budget communal : résultat d’exécution 2018 Principaux investissement 2018

Section de fonctionnement
Dépenses de fonctionnement

Section d’investissement

Clôture des comptes 2018

Dépenses d’investissement Recettes d’investissement

Section de fonctionnement Section d’investissement

Recettes de fonctionnement

011 - Charges à caractère général
Eau et assainissement
Électricité
Réseau de chaleur + combustible
Entretien des bâtiments
Entretien voirie et réseaux
Assurances
Fêtes et cérémonies
Taxe foncière
012 - Charge de personnel
66 - Charge financière

16 - Capital des emprunts
Rbt capital des emprunts
Versement Budget Chenevières
Rbt travaux CC Loue Lison Réseau chaleur
23 - Dépenses d’investissement

001 - Déficit d’investissement 2017
21 - Dépenses d’équipement

204 - Amortissement

              TOTAL DÉPENSES D’INVESTISSEMENT

Dépenses
Recettes
Excédent réel de fonctionnement

74 - Dotations et participations
Dotation forfaitaire
Dotation de solidarité rurale
Compensation État

70 - Produits de services
Concession cimetière
Rbt mise à disposition employés communaux
Charges locatives

76 - Produits financiers

65 - Autres charges de gestion courante
Indemnité d’élus
Contribution aux SIVU-SFB-SIEPA
Service incendie
Subvention équilibre budget annexe
Subvention de fonctionnement
042 - Opération d’ordre
014- Atténuation de produits

13 - Subventions
DETR
Département

10 - Dotation
FCTVA
Taxe d’aménagement
1068 - Excédent de fonctionnement

041 - Opération d’ordre
16 - Emprunt
                TOTAL RECETTES D’INVESTISSEMENT

Dépenses
Recettes
Déficit réel d’investissement

Résultats 2018

73 - Impôts et taxes
Impôts et taxes
Taxe additionnelle droits de mutation
Taxe sur les pylones
FNGIR - IFER - TASCOM
CVAE
75 - Autres produits de gestion courante
Revenus des immeubles
Exédent Budget Bois
77 - Produits exceptionnels
013 - Atténuations de charges

Excédent 2017

131 912,08 €
2945,51 €

14 507,40 €
21 325,15 €

891,03 €
14 187,39 €
14 122,44 €
14 711,83 €
12 873,00 €

130 612,85 €
8 269,63 €

203 941,57 €
48 156,36 €

155 000,00 €
785,21 €

100 299,58 €

130 686,38 €
19 839,04 €

30 000,00 €

484 766,57 €

572 388,71 €
871 612,22 €
299 223,51 €

78 715,14 €
27 985,00 €
36 408,00 €

954,63 €

26 361,52 €
53,34 €

12 069,38 €
11 348,81 €

2,05 €

138 911,09 €
25 631,55 €
76 803,46 €
20 466,99 €

680,87 €
6 300,97 €

162 683,06 €
- €

572 388,71 €

30 367,40 €
21 026,00 €
9 341,00 €

187 945,98 €
45 028,87 €
12 230,73 €

130 686,38 €

162 683,06 €
- €

380 996,44 €

484 766,57 €
380 996,44 €

- 103 770,13 €
195 453,38 €

304 185,85 €
174 870,00 €
16 565,22 €
21 312,00 €
83 426,00 €
6 309,63 €

71 187,74 €
71 187,74 €

- €
165 194,93 €
23 426,95 €

202 538,04 €
871 612,22 €

TOTAL DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

TOTAL RECETTES DE FONCTIONNEMENT

Mairie + Espaces adjacents

Viabilisation parcelle Z.I.

EDF Rue du clos

Travaux.TTC

Travaux.TTC

Travaux.TTC

Subvention
FCTVA

Part communale

Subvention
FCTVA

Part communale

Subvention
FCTVA

Part communale

33.934,00.€

35.497,70.€

22.885,42.€

-.€
5.566,53.€

28 367,47 €

-.€
5.823,04.€

29 674,66 €

-.€
3.754,12.€

19 131,30 €
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Culture.-.Communication
Samedi 23 mars : la dictée francophone 2019
Organisée par l’association Franche-Comté Québec, 
membre de la Fédération France-Québec / francophonie, 
cette dictée figure depuis 2004 au programme des activités 
mondiales de la Semaine de la langue française et de 
la francophonie. En Franche-Comté, elle s’est tenue à 
Besançon, Vesoul, Château-Chalons et pour la première 
fois... à Amancey ! L’auteur de la meilleure copie au niveau 
national gagne un billet A/R Paris-Montréal.

Quelques courageux participants ont transformé la mairie 
en salle de classe. Et après avoir planché sur la dictée et 
sa correction, le verre de l’amitié a clos cette sympathique 
matinée.

Rendez vous nombreux le samedi 21 mars 2020, veille 
du 2nd tour des élections municipales, pour une nouvelle 
édition de la dictée. Elle aura lieu dans l’après-midi et 
sera clôturée par le récital de Gilbert Troutet, auteur-
compositeur-interprète/photographe résidant au Québec. 
À découvrir sur www.gilbert-troutet.com  

Du 6 au 14 avril : « Le Printemps des Artistes »
Photographie à l’honneur cette année, avec l’accueil de 
2 amateurs talentueux : Jean-Louis Dousson nous a fait 
voyager des bords du Doubs et de ses rives fantastiques 
jusqu’à la magie des couleurs et des visages de l’Inde. 
Arnaud Jeanneret, enfant du pays, a présenté un travail 
graphique et photographique particulièrement original, 
avec paysages, animaux sauvages saisis dans leur milieu 
naturel, danse d’avions, jeux de matières et de lumière...
Et toujours la participation active des talents locaux, issus 
notamment du groupe «peinture» de Familles Rurales animé 
par René Haddad, et du groupe d’aquarellistes de Cléron.

L’EXPO EN QUELQUES CHIFFRES :
• 490 visites recensées, 5 jours d’ouverture au public
• 140 enfants de 6 classes maternelles et primaires 
accueillis avec leurs enseignants
• 123 œuvres exposées, en plus des très nombreuses photos 
des artistes invités.
• 25 artistes locaux
• 1 imposant portrait de Courbet en béton de Alain Verdenet 
pour accueillir les visiteurs !

2 actions notables cette année à l’actif de la commission :

Quelques domaines sur lesquels la commission a travaillé pendant ce mandat :

COMMISSION CULTURE - COMMUNICATION - Responsable de la commission : Françoise BOURLIER
Chantal BURLA, Céline ORDINAIRE, Gaëtan PELLETRAT de BORDE, Annie PETITCOLIN, Laurent VOISIN

• Les Amancey-infos, les bulletins 
municipaux et leurs dossiers spécifiques 
(sur les 2 guerres mondiales, la Maison 
de santé, les écoles...)
• Les expositions du Printemps des 
Artistes qui ont permis de découvrir, 
outre les talents locaux, des artistes 
et leur univers spécifique : portrait 
à l’huile avec Albert Ordiales Jauret, 
aquarelle avec Annick Belpois, pastel 

avec Susy Deschamps, photo avec Jean-
Louis Dousson et Arnaud Jeanneret.
• Le plan guide d’Amancey et la 
création d’un beau site internet qui 
aurait toutefois besoin d’un animateur 
pour le faire vivre et l’enrichir.
• Enfin diverses actions, telles que 
la préparation des colis des anciens 
à Noël, l’organisation de soirées 
(spectacles du conseil général, films 

sur les mutations du monde paysan, 
conférence sur la diététique...), sans 
oublier bien sûr, les contacts avec les 
associations.

2014-2020, un cycle se termine. 
Merci à tous les membres de la 

commission pour leur investissement 
et bon travail et bonne route 

à la prochaine équipe !
Françoise BOURLIER

Forêt
L’année 2019 a encore été marquée par un printemps et un été pauvre en eau, 
une sécheresse qui met notre Forêt à rude épreuve.

Ces épisodes de chaleur répétés mettent à mal nos plantations mais également 
nos vieux résineux. En résulte une vraie crise sanitaire sur l’ensemble des massifs 
forestiers qui fragilise toute la filière bois.
Toutes les prévisions de coupes n’ont pas été réalisées cette année, seules les 
coupes du début de l’année ont été faites ainsi que l’exploitation obligatoire de 
tous les résineux secs et dépérissants en fin d’année.

VENTE DE FEUILLUS

• Vente de feuillus dans la parcelle 
34 (Trembloi).
Bois façonnés bord de route, 
vendus en vente par adjudication 
du 21 mars 2018 à l’entreprise :
CALVI  pour 2 436 € HT
Frais d’exploitation 1 108 € HT

• Vente de Feuillus dans la parcelle 
28 (Norvaux)
à l’entreprise BRULAT pour 648 € HT
Frais d’exploitation : 318€ HT
Recette Affouage 2019/2020 : 1 295 €

BILAN FEUILLUS : 2953 €

VENTE DE RÉSINEUX PAR CONTRATS

Dans le cadre d’un contrat de bois 
moyens résineux, une vente de gré 
à gré a été réalisée avec l’entreprise 
Scierie CLERC de Reugney
pour 17 878 € HT.

Frais d’exploitation et frais 
d’assistance : 5 562€ HT

BILAN : 12 316 €Dépense : 7 533 €
Recette : 20 087 € 

BILAN RÉSINEUX : 12 554 €

TRAVAUX FORESTIERS

• 150 heures programmées, toutes ne sont pas réalisées  
et un ajustement sera réalisé en 2020.
• Cotisation au syndicat forestier de Bolandoz Myons : 
5 050,00 € HT.
• Dégagement manuel de plantation dans les parcelles  
15 et 19.
• Plantation de Douglas dans la parcelle 21.
• Préparation de la parcelle réalisée en 2018 par broyage 
pour 325,00 € HT
• Coût des plants Douglas : 500 plants en godet pour  
405,00 € HT + tuteur bambou pour protection pour 285,00 € HT.
• Plantation de Chêne dans la parcelle 34.
• Préparation de la parcelle par broyage pour 680,00 € HT
• Nettoiement de jeune peuplement dans la parcelle 29.

AFFOUAGE 2019/2020

Il y a 37 affouagistes pour cette saison.
Répartis sur les parcelles N°1, 2, 18 et 20. 
Encore merci à tous les bénévoles qui répondent présents 
chaque année pour le partage des portions d’affouage.

VISITE DU CONSEIL MUNICIPAL EN FORÊT 

Le 4 mai, le conseil municipal a chaussé les bottes pour 
une visite de la Forêt d’Amancey. Une présentation a été 
réalisée par Anthony Dérivaz, agent ONF. L’occasion de 
mieux comprendre la gestion et les enjeux d’une forêt 
communale.
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Retour sur ce dernier mandat : 2014 à 2019. Les épisodes de sécheresse répétés de ces dernières années
infligent de lourds dégâts à nos forêts.

PLANTATIONS

2015 : 1850 plants de sapin pectiné dans la parcelle 15.
2016 : 1000 plants de sapin pectiné dans la parcelle 19.
2017 : 300 plants de sapin nordmans dans la parcelle 19 
           et replantation de sapins.    
           Pectiné suite à la sécheresse.
2019 : 500 plants de Douglas dans la parcelle 21.
           300 plants de Chêne dans la parcelle 34.

TRAVAUX    
Sur les six dernières années, 
la moyenne des heures 
réalisées par le syndicat 
forestier est de 132 heures 
par an.
Le besoin d’heures de 
travaux forestier a augmenté 
car l’investissement de la 
commune ces dernières 
années nécessite une 
augmentation du travail 
pour entretenir les jeunes 
plantations.
L’adhésion au syndicat 
forestier est l’assurance que 
les communes investissent durablement dans l’entretien 
de leurs forêts et ceci a un coût plus que raisonnable : 
33,50 €/heure en 2019.

                                                                          

VENTE DE BOIS

Pour la période 2017/2019 :
La moyenne des recettes pour les ventes de bois est de  
48 639 € / an.

AFFOUAGE

Avec une moyenne de 40 affouagistes sur les 6 dernières 
années, ce chiffre d’inscrits est stable.
La commission forêt et le conseil municipal souhaite 
fortement que la pratique de l’affouage perdure.
Au-delà des traditions bien ancrées, c’est un moyen 
d’échange primordial : fournir du bois de chauffage à la 
population en échange du travail des affouagistes qui 
contribue à l’entretien de notre forêt.
La taxe d’affouage de 35 € est restée la même, la quantité 
de bois a augmenté, c’est un choix délibéré pour fidéliser 
les affouagistes sur cette bonne pratique. 

RÉVISION DE L’AMÉNAGEMENT FORESTIER

2018 : Nous avons délibéré pour la révision d’aménagement 
de la Forêt communal d’Amancey, pour la période 
2018/2037.
C’est une étape très importante dans la gestion communale 
d’une forêt. Ce document est le fruit d’un long travail de 
l’ONF en concertation avec les élus de la commune pour 
définir les grandes lignes de l’avenir de notre forêt.
Après le bilan de l’aménagement précèdent, d’un ensemble 
d’analyses précises sur la forêt et son environnement, ce 
texte définis les objectifs et les programmes d’actions pour 
les vingt prochaines années.

Gaëtan Mille

À Amancey, l’essence qui a été la plus 
impactée est le sapin pectiné, espèce 
résineuse largement dominante 
notamment au Grand Bois. Les signes 
ne trompent pas : un rougissement 
de la totalité de ses aiguilles, suivi du 
décollement de l’écorce, l’arbre est 
condamné et il va sécher sur pied.

À ce stade, le bois a déjà perdu 
quasiment la moitié de sa valeur 
marchande, et la seule chose que 
l’on puisse faire est de récolter au 
plus vite ces arbres secs, afin de les 
valoriser au mieux, c’est-à-dire qu’ils 
soient transformable en bois d’œuvre 
(construction, emballage) ou en bois 
de trituration. 
Cette année, nous avons dû récolter 
environ 500 m3 de bois secs ou 
dépérissants, soit l’équivalent d’une 
année et demie de récolte habituelle.

Face à ces imprévus, nous devons bien 
évidemment adapter notre gestion de 
la forêt, et pour éviter des prélèvements 
trop importants, les coupes des bois 
secs ont remplacé les coupes des bois 
vert prévues cette année. Ainsi, c’est 
tout notre programme de gestion, 
pourtant renouvelé récemment avec 
la révision de l’aménagement de la 

forêt d’Amancey en 2018, que l’on doit 
modifier.

De même, sur les zones les plus 
impactées, se posent de nouvelles 
problématiques : celles du 
renouvellement des peuplements. 
En effet, dans des cas extrêmes 
où la plupart des arbres adultes 
sont touchés, et qu’il ne reste pas 
suffisamment de semenciers pour 
assurer la régénération naturelle, 
nous devrons avoir recours au 
reboisement artificiel (plantation). 
Mais face au changement climatique, 
la principale difficulté est de trouver 
les essences à planter aujourd’hui, qui 
seront adaptées au climat de demain, 
et qui pourront ensuite s’installer 
naturellement. 

Hélas, nos connaissances actuelles 
ne nous permettent pas de prédire de 
manière absolue l’évolution du climat. 
Le renouvellement des peuplements 
va donc devenir un enjeu majeur, mais 
demande un effort soutenu avec un 
investissement important.

Heureusement, grâce à l’implication 
et l’investissement continu de la 
commune d’Amancey dans sa forêt, 
nous pouvons maintenir les efforts 
de renouvellement et d’entretien 
des peuplements, pour continuer 
d’assurer une gestion durable, afin 
de conserver une forêt diversifiée, 
accueillante, et en bonne santé.

Anthony Dérivaz, agent ONF

COMMISSION FORÊT - Responsable Gaëtan MILLE
Jean-Michel BOURGON, Grégory GRAND, Bernard MARECHAL, Laurent VOISIN

René Maréchal
Une pensée forte pour René. C’était un vrai amoureux 
de la forêt. Il a été président de la société de chasse 
d’Amancey pendant de nombreuses années. Un 
président ouvert, toujours pour le partage de la forêt 
entre chasseurs, vététistes, randonneurs, ramasseurs 
de champignons…
Il était également membre de la commission Forêt 
avec notre équipe depuis 2001. Il a été très présent, à 
nos réunions de commission, au partage de l’affouage 
pendant des années. Un vrai plaisir d’avoir pu échanger 
ensemble nos opinions sur notre forêt à laquelle nous 
sommes tous très attachés.

Merci à toi, René.

REMERCIEMENTS

Merci à toute l’équipe de la commission Forêt 
qui s’est investi tout au long du mandat.

À tous les bénévoles qui répondent présent tous les ans 
pour le partage des portions d’affouages.

Aux ouvriers du syndicat Forestier de Bolandoz/Myons 
qui depuis de nombreuses années travaillent 

dans notre forêt et c’est leur expérience du terrain qui 
contribue à la bonne réalisation des travaux sylvicoles.

Merci à l’ONF et en particulier à notre agent, 
Anthony Dérivaz, pour les bonnes relations 

qu’il entretient avec la commune. 

Gaëtan Mille
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Travaux.-.Patrimoine
Bilan des travaux faits courant 2019.

CRÉATION DE 2 LOGEMENTS

Depuis le déménagement du centre de gestion dans 
ses nouveaux locaux rue de l’église, le bâtiment occupé 
initialement était devenu vacant.
En prenant la décision de les transformer en logements 
accessibles aux PMR (personnes à mobilité réduite) 
respectant le niveau BBC (Bâtiment Basse Consommation), 
le conseil municipal démontre sa volonté d’entretenir et de 
valoriser son patrimoine

2018 a donc été l’année des études et des dépôts des 
dossiers de demande de subvention.
2019 a été l’année de réalisation des travaux.
Ces deux logements sont loués depuis le 1er décembre 
dernier en loyer conventionné.

Concernant le volet financier, les loyers permettent de 
couvrir l’intégralité de l’annuité du prêt réalisé.
Merci aux professionnels pour la qualité du travail effectué 
et pour le respect des délais contraints.

Maitrise d’œuvre : 
Bernard Beautemps Architecte – Aline Jarrot (Amancey)
Lot 1 : Gros Ouvre : SARL Rigoli (Amancey)
Lot 2 : Charpente : SARL Bertin (Chantrans)
Lot 3 : Menuiseries intérieures : SARL Burla (Amancey)
Lot 4 : Cuisine : SARL Burla (Amancey)
Lot 5 : Isolation – Peinture : SN Bolard (Fertans)
Lot 6 : Electricité : Ent. Ivan Ordinaire (Amancey)
Lot 7 : Plomberie – Sanitaire : SARL Cuenot (Levier)

Quelques vues des logements rénovés 

Aperçu des travaux dans les deux logements en phase isolation

AMÉNAGEMENT DU GARAGE COMMUNAL

Depuis l’acquisition de l’ancien centre de secours au Service 
Départemental Incendie et Secours (SDIS), les employés 
communaux bénéficient de locaux plus fonctionnels.

Toutefois, il était nécessaire d’améliorer les locaux sociaux 
en lien avec la réglementation du travail. Des sanitaires 
accessibles aux PMR (hommes / femmes) ont été réalisés. 
L’ancienne tour de séchage a également été démontée.

Démontage de la tour pompiers Aménagements sanitaires
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COMMISSION PATRIMOINE - Responsable Pierre RIBARD
Philippe MARECHAL, Gérard PARNET, Gaëtan MILLE, Éric LOUVAT, Jean-Louis MOUROT, Claude CUCHE, Grégory GRAND, 

Chantal BURLA, Françoise BOURLIER, Jean-Michel BOURGON, Dominique BOLARD, Jean-Paul PEGUILLET

Une aide très appréciée

Les habitants entretiennent leur patrimoine
Les habitants du quartier Sainte-Marie en haut du village, 
soucieux de voir leur statue de la Vierge donnant le nom au 
carrefour perdre un peu de sa splendeur, ont décidé de la 
repeindre bénévolement et entretenir tout son entourage, 
grilles et jardinet. Un geste remarquable de ces retraités 
souhaitant sauvegarder le patrimoine religieux du village.

le conseil municipal remercie les personnes qui
entretiennent les éléments du patrimoine communal.

Aperçu des travaux dans les deux logements en phase isolation

Le déménagement du local pour 
les employés communaux dans 
l’ancien centre de secours a eu pour 
conséquence de libérer les espaces 
situés au rez-de-chaussée de la mairie.
De ce fait, la mise en conformité pour 
l’accessibilité des locaux administratifs 
pouvait se réaliser.

Associé à cette mise aux normes, le 
programme validé par l’assemblée 
communale comportait : 
- Le déplacement de tous les locaux 
administratifs au rez-de-chaussée
- La création d’une salle de capacité 
de 100 places avec office, vestiaire, 
sanitaires à l’étage
- La conservation d’une troisième salle 
de réunion à l’étage et des locaux 
mis à la disposition de l’Association 
Familles Rurales
- La réhabilitation de la salle Daniel 
Grand
- La mise en valeur du bâtiment (crépis, 
sablage des pierres, illumination)
- L’atteinte du niveau BBC (Bâtiment à 
Basse Consommation)

Au niveau des espaces publics, la 
volonté municipale a été de supprimer 
tous les stationnements situés devant 
le bâtiment de la mairie pour créer 
un véritable parvis de qualité. De ce 
fait, la route départementale a été 
légèrement décalée et les zones de 
stationnement déplacées.
La mise en avant des déplacements 
doux a également été pris en compte : 

création de nombreuses sentes 
piétonnes, de stationnements pour 
vélos, de sécurisation (mise en zone 
30 Km/h de toute la zone des travaux).
Bien entendu, le volet esthétique a 

aussi été pris en compte à travers la 
végétalisation de nombreux espaces 
et la plantation d’arbres.
La fin des travaux est prévue pour le 
mois de février.

RÉHABILITATION DE LA MAIRIE ET DES ESPACES PUBLICS ADJACENTS
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Plus récemment, en 2017, la commune a engagé les 
réfections de la rue de l’Eglise et du collège ainsi que des 
chemins ruraux de Coulans et Fertans. 

Un autre projet de réhabilitation de voie communale est 
engagé sur la rue du Four depuis la pharmacie jusqu’à la 
nouvelle place réaménagée. Ce dernier projet a pris du 
retard en raison de la modification des compétences voiries 
liée à la mise en place de la grande intercommunalité Loue 
Lison. La finalisation de ce projet est programmée pour le 
début de l’année 2020.
Dans les compétences de la commission voirie, plusieurs 
autres projets ont vu le jour. Des aménagements de 
parking ont été réalisés. Ainsi, après la démolition de la 
maison Bart, un parking a été créé fin 2014 entre la route 
départementale n°9 et la rue du Four près de la pharmacie. 
En parallèle, plusieurs  autres aménagements de parking 
ont été réalisés au champ de Foire près du terrain de 
football.

Un autre domaine de compétence de la commission voirie 
concerne les études et aménagements de sécurité de 
voirie. Outre les modifications de réglementation de police 
de circulation de plusieurs carrefours ou rues (rue Saint 
Jean, rue de la Lavière, carrefour rue des cerisiers/RD 291, 
carrefour rue sur Roche / RD 291, diverses réglementation 
dans le lotissement des Prés Gras, …), la commission a 
étudié des projets d’aménagement de sécurité. L’entrée 
d’Amancey, coté Fertans, a vu la création d’un plateau 
surélevé au carrefour de la RD 9 et de la rue des Rosiers. 

Voirie
Au seuil de cette nouvelle année, voici une rétrospective 
des aménagements réalisés dans le cadre de la commission voirie 
depuis l’année 2014 jusqu’à ce jour.

La commission voirie a largement œuvré afin de prioriser 
et poursuivre l’aménagement de l’espace afin que son 
embellissement et sa fonctionnalité continuent à faire du 
village d’Amancey un lieu où il fait bon vivre. 
Je remercie sincèrement tous les membres de cette 
commission pour leur participation très active.
Ainsi, depuis 2014, plusieurs voies communales et rurales 
ont été restaurées. Pour exemple, le chemin des Ambierges 
et le chemin de « Sur Roche » ont été réaménagés en 2014. 

Ensuite, en 2015, ce sont les rues du Traineau, de St Claude 
et Chemin d’entre les Haies qui ont été réhabilitées.
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COMMISSION VOIRIE - responsable: Eric LOUVAT
Jean-Michel BOURGON, Françoise BOURLIER, Chantal BURLA, Claude CUCHE, Philippe MARECHAL, Gaëtan MILLE, 

Jean-Louis MOUROT, Gérard PARNET, Gaëtan PELLETRAT de BORDE, Annie PETITCOLIN, Pierre RIBARD, Laurent VOISIN

Enfin, tous les habitants et usagers en transit auront bien 
remarqué les importants travaux de la mairie et des espaces 
adjacents. Les aménagements extérieurs sont réalisés par 
l’entreprise TP Mourot et l’entreprise Duchêne espaces 
verts et ces entreprises réalisent un travail remarquable.

L’aménagement des extérieurs permettra d’offrir 
un véritable renouveau au cœur du village dans un 
univers plus végétal. Le parvis de la mairie en pavé sera 
agrémenté d’une jolie fontaine qui doit rappeler aux plus 
anciens ce qu’était autrefois le cœur du village. La route 
départementale n° 9  a été déplacée afin de permettre 
l’agrandissement de l’espace du parvis. Les voies (rue 
du Traineau et rue du Four) ont été réaménagées afin de 
laisser, d’une part, des espaces de circulation aux piétons 
et d’autre part, des aménagements pour le stationnement 
des véhicules. 

L’année 2019 s’achève sur ces travaux et 2020 verra  la 
poursuite des aménagements sur la rue du Four jusqu’à la 
pharmacie.
De nombreux autres projets restent en étude et, malgré 
la nouvelle page qui va se tourner dès le début de l’année 
2020, je reste certain que l’action municipale se poursuivra 
sur l’aménagement de l’espace afin d’offrir à tous les 
habitants de la commune une amélioration de leur cadre 
de vie.

Bonne année 2020.
E. Louvat

Cet aménagement a permis d’apaiser les vitesses excessives 
sur la RD 9, notamment au regard de l’augmentation 
constante du trafic sur la rue des Rosiers. En effet, cette voie 
est devenue un axe structurant de la commune qui dessert 
de nombreuses et nouvelles activités mais également le 
lotissement des Prés Gras.

Une autre étude de sécurité a été menée sur la rue du Four 
et la rue de la Buchaille et un essai d’aménagement par  
« double chicanes » a été conduit durant l’année 2019. Le 
retour de l’étude n’a pas démontré de baisse significative 
des usagers qui empruntent ces rues comme raccourci dans 
les deux sens de circulation, ceci afin d’éviter de traverser 
le village par la RD 9 et la RD 103E. Un nouveau projet est 
en étude et les riverains seront conviés à une réunion de 
concertation dès le début de l’année 2020.

Pour l’année 2019, plusieurs projets d’envergure portés par 
l’ensemble de la municipalité ont vu le jour. C’est le cas 
des travaux de finition du lotissement des Prés Gras qui 
permet d’offrir aujourd’hui à l’ensemble des riverains de ce 
lotissement une grande qualité d’environnement au droit 
de leurs parcelles. Les travaux de finition ont été réalisés 
par l’entreprise Bonnefoy qui a su gérer quelques aléas de 
chantier de manière très professionnelle.
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Fleurissement
Tout jardin est, d’abord l’apprentissage du temps, du temps qu’il fait, 
la pluie, le vent, le soleil, et le temps qui passe, le cycle des saisons.

L’année 2019 sera marquée par une grande transformation 
de la Mairie et ses abords. Vu l’importance des travaux 
(refonte complète de la place pour la mise en valeur 
de la mairie), la commission a anticipé et réfléchi à la 
réutilisation de tous les végétaux existants.

• Jardin du souvenir au cimetière 
Le but de l’aménagement est de rendre le lieu plus 
accueillant en amenant des touches de couleurs par le choix 
des végétaux, apportant harmonie et sérénité. Environ 10 
plants ont été déplacés et complété par 15 autres plants. 

•Carrefour Vierge
Le giratoire a été réalisé il y a quelques années. 44 plants 
déplacés et seulement 33 nouveaux plants sur les 3 massifs 
vers la Vierge.

• Calvaire 
Deux massifs séparés au centre par des pas japonais qui 
mène au calvaire, ces dalles sont récupérées sur la place de 
la mairie. 24 nouveaux plants et 10 récupérés.

• Autres massifs : mur Grimon, sortie Maxi, Jedry , 2 massifs 
rue du Traîneau, derrière les cultits, monuments au mort, 
entrée de l’église, croisement rue du Four.
Mise en place de plantes annuelles et vivaces selon les 
emplacements. Tous les massifs sont paillés afin de limiter 
les herbes indésirables, le paillage limite l’arrosage, 
fertilise le sol en se décomposant, protège le sol des fortes 
pluies, retient la chaleur et protège du froid.

PROJETS

Nous travaillons actuellement sur le projet « friche » à 
côté du cimetière par la création d’un verger de variétés 
anciennes.
Nous poursuivons les aménagements en tenant compte 
des contraintes liées au réchauffement climatique : choix 
de plants vivaces moins gourmands en eau.
Le nouvel environnement de la mairie apportera un 
renouveau total. Là, fleuriront tout en harmonie : arbustes, 
arbres, massifs de plantes vivaces que les habitants et gens 
de passage apprécieront.

CONCLUSION

La commission « fleurissement » a réalisé depuis de 
nombreuses années un travail qui espérons-le, a amélioré 
le cadre de vie des habitants du village et rendu plus 
accueillant notre commune. Nous tenons à remercier tout 
particulièrement notre Maire, qui nous a toujours fait 
confiance et suivi dans nos projets.
Nous remercions l’équipe de plantation, les employés 
communaux pour leur disponibilité, leur créativité, leur 
travail visible et moins visible. Nous remercions Mme Joly 
de Florysage pour tous ses conseils qui nous ont permis 
d’arriver à un résultat réjouissant l’ensemble des habitants. 

Un simple regard posé sur une fleur 
et voilà une journée remplie de bonheur.

Annie Petitcolin

 

COMMISSION FLEURISSEMENT - responsable Annie PETITCOLIN
Françoise BOURLIER, Chantal BURLA, Eric LOUVAT, Céline ORDINAIRE



Centre.de.secours

Créée en étroite collaboration avec les collègues d’Ornans 
et de Vuillafans, cette nouvelle section a été baptisée J.S.P. 
Loue-Lison. 
Après de longues démarches, nous avons sélectionné un 
groupe homogène selon les critères et besoins de chaque 
caserne. Treize candidats ont été validés et admis à cette 
section qui a été inaugurée par nos élus et nos instances 
départementales en octobre dernier. 

D’un point de vue opérationnel, nous avons une baisse 
du nombre d’interventions due à la nouvelle politique 
départementale au niveau du transport sanitaire, ce 
qui représente une chute de 22 %, soit environ 360 
interventions.
Un nouveau véhicule V.S.A.V (Véhicule de secours et 
d’assistance aux victimes) est arrivé avant l’été, il permet 
un transport plus confortable sur nos routes rurales. 
Enfin, félicitations à l’ensemble de nos pompiers qui ont 
été encore une fois très professionnels dans leurs actions 
menées envers nos populations et nos biens tout au long 
de l’année.

Capitaine Patrick Petitcolin

L’amicale des Sapeurs-Pompiers d’Amancey vous présente 
ses meilleurs vœux pour l’année 2020. 
Le feu d’artifice du 14 juillet est un rendez-vous 
incontournable depuis de nombreuses années sur la 
commune d’Amancey. Une soirée sous le signe de la 
convivialité qui s’enchaîne avec le traditionnel bal des 
pompiers. Depuis deux ans déjà, la pétanque familiale qui 
est organisée l’après-midi remporte un vif succès auprès 
de toutes les générations. Le succès de cette manifestation 
est dû à votre participation importante et nous tenons à 
vous remercier sincèrement. 
Toute l’Amicale du Centre de Secours d’Amancey, vous 
souhaite une belle et heureuse année 2020. 

Les membres du bureau de l’amicale 

Le Centre de Secours d’Amancey a vu au cours de cette année un changement 
qui était annoncé depuis plusieurs années : la création de la section de J.S.P 
(Jeunes Sapeurs-Pompiers).

Cette année 2019 a vu naître la 19e section de Jeunes 
Sapeurs-Pompiers dans notre département.
Afin de préserver un centre de secours actif dans notre 
secteur rural, et donc au plus près de vous, une section 
de Jeunes Sapeurs-Pompiers « Loue Lison » vient de 
naître à Amancey, en partenariat avec les centres 
de Secours d’Ornans et Vuillafans. Afin de créer des 
engagements précoces, notre section de  JSP permet 
aux jeunes dès 13 ans, filles et garçons, d’appréhender 
les valeurs morales inculquées aux sapeurs-pompiers. 
Inscrits dans une étape de formation, les 13 jeunes 
de nos villages pourront ainsi rejoindre la grande 
famille des sapeurs-pompiers et devront apprendre 
le respect, le don de son temps pour les autres, 
les gestes de secours à personne, l’utilisation de 
matériels spécifiques et le dépassement de soi dans le 
sport, dans un programme de trois années qui aboutit 
sur un « Brevet National de JSP », diplôme valorisant 
le parcours de formation suivi.

Ludovic BOURGEOIS, 
Président de l’Association JSP 

Dès la naissance, tous les moments de jeu sont propices 
au développement du lien entre l’enfant et son parent. 
Lorsque l’enfant grandit, il est nécessaire qu’il puisse jouer 
seul et qu’il comprenne que ses parents ne sont pas à sa 
disposition 24 h /24. Mais il est important de continuer à 
prendre le temps de jouer avec lui.

Lorsqu’ils jouent, parents et enfants apprennent à se 
découvrir autrement ; dans des positions différentes que 
les classiques places de parents et les relations d’autorité 
qui en découlent souvent. Dans le jeu, parents et enfants 
sont soumis aux mêmes règles.

Jouer avec son enfant est l’occasion de transmettre des 
savoir-faire, des valeurs, des souvenirs.
Cela amène l’enfant à porter un regard différent sur ces 
parents et, par là-même, à grandir.
Le jeu permet véritablement de mettre en place des 
moments de complicité où se tisse une autre relation 
entre l’enfant et ses parents empreinte de plaisirs.

Pour jouer à la ludothèque ou pour jouer à la maison, 
Ludodou vous ouvre son coffre à jouets rempli de plus 
de 1 800 jeux : jeux de manipulation, jeux de société, 
grands jeux en bois, jeux d’imitation, puzzles, jeux de 
construction…

En 2019, Ludodou a ouvert sa page Facebook. Une autre 
façon de suivre l’actualité de la ludothèque et de l’univers 
du jeu. En complément du site Internet des ludothèques 
Familles rurales où vous trouverez également le calendrier 
de tous les accueils :
www.famillesrurales.org/ludotheques_doubs.

La ludothèque s’installe tous les mois à Amancey, dans la 
salle de motricité de l’école Cordier, entre 15h et 18h.

À noter dans votre agenda les dates de 2020 : 
lundi 27 janvier, lundi 24 février, lundi 23 mars, 
lundi 27 avril, lundi 25 mai, lundi 22 juin, lundi 24 août, 
lundi 28 septembre, lundi 26 octobre, lundi 23 novembre.

Infos :  www.famillesrurales.org/ludotheques_doubs
Contact : Cécile Bordy, 1 rue de Champagnole à Levier 

03 81 89 54 43 - ludo.ludodou@famillesrurales.org

Le.jeu,.à.partager.
en.famille

La ludothèque offre un lieu unique pour partager ces moments privilégiés avec 
vos enfants. Quel que soit leur âge, vous trouverez des jeux adaptés qu’ils 
découvriront à leur rythme. Chaque mois, des jeux différents sont proposés.

INTERCOMMUNALITÉ
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Bienvenue à cette section et à ses membres
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Présidente : Martine Burger, trésorière : Yvette Hincelin
Vice-Trésorière : Christine Duvillet, secrétaire : Remi Martin
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À.la.bibliothèque,.
c’est.entrée.libre.!

LES ANIMATIONS EN 2019 
À LA BIB’ALL

• Échanges de lectures
Rendez-vous convivial & culinaire 
autour des coups de cœur littéraires 
des lecteurs ou de l’équipe. 1 fois par 
trimestre, venez nous rejoindre…

• Expositions
En février 2019, nous avons accueilli 
une exposition d’Aquarelles du groupe 
d’Aquarellistes « Histoire d’Eau » de 
Cléron. À l’automne 2019, nous avons 
proposé une sélection de CD, DVD 
et livres sur la Chanson Française. 
Cette exposition était prêtée par la 
Médiathèque départementale du 
Doubs.

• Ciné-histoires
Nous proposons régulièrement 
à la bibliothèque des projections 
d’histoires animées à la bibliothèque :
- pour les petits de la crèche Badaboum 
- pour les enfants des écoles lors des 
accueils de classes
- pour les petits lecteurs et leurs 
familles lors des permanences de la 
bibliothèque.
Les enfants en redemandent…

• Ateliers créatifs :
Pour Carnaval : organisé en partenariat 
avec le relais familles assistantes 
maternelles d’Ornans / Amancey.
Les petits de Badaboum, ou ceux 
accompagnés de leurs assistantes 
maternelles et parfois de leurs 
mamans se sont donnés rendez-vous à 
la bibliothèque pour Carnaval.

Les enfants ont décoré de jolis 
masques avec des gommettes et ont 
pu déguster des beignets, Miam !

Pour Noël 2019 : les enfants sont 
venus mercredi 18 décembre, l’après-
midi, bricoler à la bibliothèque. Ils 
ont fabriqué de jolies boîtes en papier  
« Père-Noël » ainsi que des flocons. Ils 
ont pu découvrir des jeux de société 
autour des livres, grâce à l’aide de 
Remi. Ainsi que des histoires de Noël…
Ils sont repartis avec des petites 
surprises pour garnir leur jolie boîte.

• Des sélections (livres ou DVD) 
tout au long de l’année :
La bibliothèque propose des sélections 
thématiques pour tous les goûts : 
livres de Noël, Pâques, la rentrée, 
mais aussi sur le thème de la famille 
en lien avec la résidence culturelle de 
la Compagnie Teraluna, et même des 
sélections de mangas.
De plus, des séries en DVD sont aussi 
disponibles…

 

LA BIBLIOTHÈQUE, C’EST AUSSI :

• Des nouveautés toute l’année
• Un abonnement gratuit à Média doo 
(films et presse à domicile) pour les 
personnes inscrites à la bibliothèque
• Un point de vente de la Carte 
Avantages Jeunes 2018/2019 

LA BIBLIOTHÈQUE EST SUR FACEBOOK 

Suivez sur notre page « Bibliothèque 
intercommunale Amancey Loue 
Lison » vous y retrouverez toutes les 
informations de la bibliothèque : 
• animations, 
• horaires des vacances, 
• nouveautés à découvrir…
Ou sur le site de la bib’all : 
www.bibliotheque-ccall.fr

NOUS VOUS ATTENDONS

• Le mardi de 16h30 à 18h30 
• Le mercredi de 10h à 12h 
    et de 14h à 16h30 
• Le jeudi de 16h à 18h 
• Le samedi de 14h30 à 16h 

S’ABONNER À LA BIBLIOTHÈQUE… 
C’EST FACILE

• C’est gratuit pour bouquiner et 
flâner sur place ;-)
• C’est 8 € par an, et pour toute une 
famille, pour emprunter des livres, CD, 
DVD, revues.
• L’abonnement est gratuit pour 
les moins de 30 ans avec la Carte 
Avantages Jeunes (en vente à la 
bibliothèque).
À votre disposition : des revues, livres 
(BD, romans, docs),  CD et DVD

À bientôt
Nadia Chiari

Alors venez… on peut y papoter, bouquiner, emprunter, visiter, jouer… 

INTERCOMMUNALITÉ
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Lieu privilégié offert pour toute situation personnelle ou familiale délicate. 
Nos valeurs: compétence, bienveillance, attention, soin, 
multidisciplinarité, et vitalité. 

• l’Accueil y est valorisé par des artistes 
exposant leurs oeuvres : 
Merci à Benjamin Desoche, Maréchal Colette de Flagey, 
Christiane Defrasne de Nans-sous-Ste-Anne, Brigitte Deloge 
de Fertans, et Pierre Cuinet de Reugney avec ses photos 
d’ici et d’ailleurs sur écran vidéo. 

• Deux nouveaux arrivants :
Mme Delongeville, diététicienne en libérale et en éducation 
thérapeutique, et Mr Messager, acupuncteur énergéticien.

• Actions avec le soutien des écoles :
- L’attitude juste avec le soleil ou «solaire-attitude » 
- Addictions tabac et alcool 
- Actions de santé publique 
- Dépistages pour le colon et pour le sein, vaccination 
- Surveillance de la rétine des patients diabétique

• Formations, les deux dernières 
en direction des enfants : 
Sensibilisation à la communication par le toucher et 
bienveillance parentale.
 
• Coordination des soins individuels 
et formalisation des prises en charges en fin de vie,
coordinations territoriales nouvelles : 
Exemple à Ornans, où l’hôpital de jour et la consultation 
mémoire participent à l’autonomie des personnes âgées 
du plateau. 

Et pour 2020 des projets au bénéfice des patients du 
plateau et d’ailleurs…

Visite surprise 
pour Halloween 

à la maison de santé

En septembre, une nouvelle fois, « Un dimanche à la 
campagne » a conjugué promenade et spectacle. Une 
météo capricieuse, trop chaud ou trop humide a freiné 
l’ardeur des participants.

Pour la dernière sortie de l’année, avec un temps plutôt 
maussade, plus de 90 personnes nous ont accompagnées 
pour la rando ou le casse-croûte de la Marche du TÉLÉTHON. 
Merci à tous pour cette journée organisée conjointement 
avec la Gym inter-villages et la Colo de Bolandoz. Et ce 
sont 2 029,50 € qui ont été remis à l’AFM Téléthon. Pour 
mémoire en 2017 nous avions remis 1 542,40 €, et 1 741 € 
en 2018.
Nous espérons bien vous retrouver en 2020 pour de 
nouvelles Balades & Randonnées sur notre belle région.

Bernard Lefebvre, pour l’équipe de bénévoles

Balades.&.Randonnées.
entre.Loue.et.Lison

Pour l’année 2019, nous avons pu une nouvelle fois parcourir 
les sentiers de nos villages. Un programme assez varié a mêlé 
randonnées pédestres et sorties VTT.

Chateau de Châtillon-sur-Lison

Gouffre de Jérusalem

La Lanquetine

Lys Mategon sur le Temps

Moulin de Buillon

la roche de Hautepierre

Le Lison vers  Echay

VTT à Cléron

VTT à Malans
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Atelier massage

Au boulot et vive les pruneaux !

Au musée Courbet

En route bonne troupe !

On joue les starlettes

Bienvenue les familles

Marpa «Les Chenevières» 
5 rue des Prés Gras, 25330 AMANCEY - 03 81 86 55 42 - marpa.amancey@orange.fr

Présidente : Mme Monique MARION - Responsable : Mme Pascale DÉJARDIN STEINMANN

La.Marpa.est.une.
résidence.autonomie

C’est un petit havre de paix où vivent 21 personnes de plus de 60 ans qui ont 
toutes choisi de venir ici, afin de retrouver une qualité de vie et une sérénité, 
dans un cadre paisible, bienveillant et sécurisé.

L’ANNÉE ÉCOULÉE EN PHOTO !

Chacun chez soi, en autonomie, dans une petit appartement 
indépendant, cocooné par une équipe attentionnée.
L’objectif de la Marpa est aussi d’être un lieu de vie ouvert 
aux personnes extérieures isolées ou non, qui souhaitent 
profiter des prestations ou participer aux activités, passer 
un moment convivial en compagnie des leurs amis, anciens 
voisins ou nouvelles connaissances !

Les activités, les repas, les goûters sont ouverts à tous.
Le planning des activités est envoyé chaque mois aux 
mairies des villages voisins, il est aussi mis à disposition à 
la Marpa, ou par mail (à la demande).

Vive les pannes de lave-vaisselle

Les inconditionnels du tarot

Jardin des Salines

Friture à Ornans

Tarte aux pommes 
réussie

Tour de France

Vélo pour tousTous les âges sont les bienvenus

Vive le carnaval des enfants

Vive les chorales
Poupées de lavande du jardin

Chantez, dansez, embrassez

qui vous voudrez



Communauté.
de.Communes.Loue.Lison

Pour rendre hommage à Gustave 
Courbet, né à Ornans le 10 juin 1819, 
la CCLL a tenu à célébrer le peintre 
dans le cadre d’une programmation 
culturelle qui met aussi en lumière 
la pratique amateur et le principe de 
fruitière culturelle, véritable richesse 
du territoire Loue Lison.
Avec L’origine du monde et autres 
clichés, écrit et mis en scène par 
Thibault Rossigneux et Greg Harel 
(Compagnie Les Sens des Mots), c’est 
le monde agricole qui coopère avec la 
culture en créant un théâtre éphémère 
pour une troupe d’amateurs dans 
la CUMA à Amancey devant plus de  
350 spectateurs. Tout un symbole au 

pays des fruitières.
Dans Les demoiselles de village, la mise 
en scène de Julien Lopez (Compagnie 
La Gouaille) révèle un duo d’acteurs 
sensibles et le texte L’homme semence 
immerge chacun dans la peinture de 
Courbet, son monde féminin et son 
attachement aux paysages franc-
comtois. Ce sont plus de 110 collégiens 
et 200 spectateurs qui se sont régalés 
de ce moment de poésie à Quingey et 
à Flagey.
Pour Courbet et le coffre magique 
(écrit par P. Boillot), cinquante jeunes 
des écoles de musique CFCMA, 
EMIPO et Musica’Loue ont composé 
un orchestre et ont donné deux 

représentations affichant complet à la 
Ferme Courbet à Flagey d’un spectacle 
où il n’est pas question d’art pictural. 
Courbet y est mélomane.
Dans In situ : Courbet courbettes, 
Sébastien Barberon (Compagnie 
TeraLuna) a mis en scène un ensemble 
d’amateurs dans l’atelier du peintre 
où les ombres, les corps et les chairs 
ont croisé l’esprit de Courbet devant 
une centaine de spectateurs sous le 
chapiteau 39.01 à Ornans.

Une étude, réalisée en 2018 sur le 
territoire de la Communauté de 
Communes Loue Lison, a montré que 
chaque habitant jette 45 kg de déchets 
compostables par an dans sa poubelle 
grise.

C’est ce constat qui a amené la 
communauté de communes à 
renforcer ses actions autour du 
compostage. Ces déchets, composés 
à 80 % d’eau, gagnent véritablement 
à être valorisés à domicile en engrais 
plutôt que d’être transportés, brûlés 
puis facturés.

Deux modèles de composteurs 
sont proposés à la vente, 300 l. et 
570 l. Le retrait du composteur est 
obligatoirement précédé d’une 
formation où tout est détaillé : 

processus de décomposition, 
techniques et conseils pour une 
efficacité maximale du compost 
confectionné. Sept formations-
ventes ont déjà eu lieu. D’autres se 
dérouleront en 2020.

Le compostage n’est pas réservé 
aux résidences individuelles ayant 
un jardin. Il est tout à fait possible 
d’installer des composteurs collectifs 
utilisés par plusieurs familles. De 
telles installations, qui ont déjà été 
réalisées à Ornans, bénéficient de 
l’accompagnement de la communauté 
de communes et du Sybert pendant 
un an.

Il est donc facile, ludique et 
économique de recycler ses biodéchets 
par compostage. Sans compter qu’un 

nouvel accessoire, 
l’aérateur de compost, 
vendu par la CCLL 
(prix : 15 €), rend le 
geste encore plus 
facile.

A Nautiloue à Ornans, le premier semestre 2019 a été 
rythmé par les manifestations organisées pour fêter les 10 
ans du centre aqualudique. Après la soirée inaugurale fin 
octobre 2018, chaque mois petits et grands se sont retrouvés 
pour des moments parfois sportifs (water-polo en janvier, 
relais natation en février, volley en mars), parfois ludiques 
(structure gonflable aux vacances de printemps, spectacle 
Plouf et replouf en juin) mais toujours conviviaux. Toutes 
ces animations ont connu un grand succès. L’anniversaire 
s’est terminé par une soirée musicale animée par un DJ 
mercredi 3 juillet.
Parmi les activités de Nautiloue, à noter depuis la rentrée 
scolaire de septembre, une augmentation du nombre de 
classes, que ce soit au primaire (+ 6) ou au collège (+ 2), 
qui bénéficient de créneaux réservés et d’un encadrement 

adapté pour l’apprentissage de la natation. Côté travaux, 
chacun a pu remarquer la remise en état de la baie 
coulissante juste avant la saison estivale. Moins visibles, 
mais tout aussi importants pour le bien-être de tous, les 
filtres (bassin intérieur, spa, pataugeoire) et la chaudière 
ont bénéficié de changement de pièces.

Depuis fin septembre 2019, le site de la communauté 
de communes a fait peau neuve. Pour un accès facilité 
aux informations et pour s’adapter aux changements 
de comportement des habitants et vacanciers face au 
numérique, la CCLL a choisi une nouvelle plateforme 
proposée par le Réseau des Communes. 
Cette dernière permet aux utilisateurs de naviguer sur les 
différentes rubriques du site internet en utilisant aussi 
bien les ordinateurs que les tablettes ou les téléphones 
portables.
Toutes les données de l’ancien site ont été transférées sur la 
nouvelle plateforme et agrémentées de nouveautés. Pour 
donner suite aux remarques reçues, de nouveaux onglets 
sont apparus et apportent une meilleure organisation.
Avec cet espace numérique plus intuitif et moderne, la 
communauté de communes poursuit la promotion de ses 

actions au service des habitants, des entreprises et des 
communes. Le site continue à se développer. Avec, en 
particulier, un Agenda à consulter régulièrement car il 
s’enrichit au fil de l’actualité.

Quelques mois après son ouverture, la 
MARPA (Maison d’Accueil et Résidence 
pour l’Autonomie) du Pays de Courbet 
a trouvé son rythme de croisière. 
Les résidents ont pris leurs marques, 
accompagnés par une équipe de huit 
agents polyvalents qui assurent une 
présence 7 jours sur 7. L’agencement 
des appartements spacieux avec 
chambre séparée, les services apportés 
aux résidents et la proximité avec le 
centre-ville d’Ornans permettent une 
réelle autonomie des personnes. Mais 
chacun peut aussi choisir de partager 
les repas (confectionnés sur place) en 
salle de restauration. De même, la 
MARPA propose un service de lingerie 

auquel les personnes âgées peuvent 
faire appel.
Le coeur du concept « MARPA », 
imaginé par la MSA, tient dans le 
maintien, voire l’enrichissement, 
des relations sociales des personnes 
accueillies. Pour cela, l’association en 
charge de la gestion de la résidence 
développe un riche programme 
d’animations, parfois en partenariat 
avec d’autres associations locales : 
repas à thème pour la semaine du 
goût, atelier couture, temps de jeux 
de société ou de jeux de construction, 
quizz musical, tournoi de Molky, 
balade dans Ornans, animations avec 
le collège d’Ornans, …

La MARPA est une réalisation du Centre 
Intercommunal d’Action Sociale, 
financée par trois prêts (Prêt Locatif 
Social au Crédit Agricole, prêt à 0 % 
auprès de la CARSAT, prêt auprès de la 
Caisse des Dépôts et Consignations) 
dont les remboursements sont assurés 
par l’Association Gestionnaire de 
l’établissement.

La CCLL vous propose un coup d’œil sur les projets de 2019…

ANNÉE COURBET

COMPOSTAGE

CENTRE AQUALUDIQUE NAUTILOUE

SITE INTERNET

MARPA

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES LOUE LISON
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Le nouveau site internet

Waterpolo à Nautiloue

Samedi 7 septembre,
inauguration de la MARPA
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• Communication
03 81 86 75 72
03 81 86 47 27
n.chiari@cclouelison.fr

• Service déchets
03 81 57 16 70
03 81 63 84 63
service.dechets@
cclouelison.fr

• Service Assainissement 
non collectif
03 81 86 64 95
03 81 63 54 75
spanc@cclouelison.fr

• Nautiloue
03 81 57 58 59
nautiloue@cclouelison.fr

POUR RETROUVER TOUTE L’ACTUALITÉ 
ET TOUTES LES INFORMATIONS
SUR LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES :
Communauté de Communes Loue Lison
7 rue Edouard Bastide - 25290 Ornans
03 81 57 16 33
www.cclouelison.fr - www.nautiloue.fr
     Communauté de Communes Loue Lison
     Bibliothèque intercommunale Amancey Loue Lison
     Maison de Services Au Public Amancey

Un Quoi ? Le Plan Climat Air-énergie 
Territorial (PCAET) est obligatoire pour 
les intercommunalités de plus de 
20 000 habitants.
Le PCAET est un projet de territoire 
qui vise à réduire les émissions de 
gaz à effet de serre et la dépendance 
énergétique, tout en favorisant 
l’adaptation aux changements 
climatiques sur les court, moyen et 
long termes.

Et la CCLL dans tout ça ? 
En octobre 2017, la collectivité a 
confié à Mozaique Environnement 
la réalisation de cette étude : du 
diagnostic à l’écriture de la stratégie, 
du plan d’actions et de l’évaluation 
environnementale.
Concrètement, 36 fiches actions issues 
d’un large travail de concertation 

institutionnel ont été rédigées qui 
prévoient, entre autres :
- la mise en place d’une Plateforme 
Territoriale de Rénovation Énergétique 
(PTRE), dispositif par lequel un 
accompagnateur et un animateur 
assisteront les habitants du territoire 
pour réaliser chez eux :
- un audit énergétique de leur 
bâtiment,
- un accompagnement technique à la 
mise en oeuvre de travaux.

Des aides financières, variables 
en fonction des ressources, sont 
prévues pour inciter la rénovation des 
logements des propriétaires.
- un accompagnement pour réduire 
la consommation d’énergies fossiles 
grâce au développement des énergies 
renouvelables (solaire, filières bois),

- des actions d’éducation à 
l’environnement en direction 
des enfants (préservation de la 
biodiversité, l’eau, la réduction des 
déchets, ..)

Après l’arrêt du PCAET à l’automne 
2019, une grande consultation du 
public sera mise en place durant le 1er 
trimestre 2020.

La CCLL intervient de deux manières 
sur les 375 km de voirie reconnue 
d’intérêt communautaire :
- au titre de l’entretien pour remédier 
aux effets néfastes de l’hiver. Cette 
année, une somme de 216 000 € a été 
inscrite à ce titre au budget.
- au titre de l’investissement qui 
correspond à une réfection complète 
de la bande de roulement de la route. 
C’est près de 1 350 000 € de travaux 
qui ont ainsi été réalisés en 2019 pour 
: route de Foucherans à Bonnevaux, 
chemin d’Ully à Ornans, rues de la 
Vigne et du Four à Nans-sous-Sainte-
Anne, route de Flagey à Chassagne-
Saint-Denis, route reliant Flagey à 
Bolandoz, rue de la Poste à Tarcenay, 
rue de la Combe Tollin à Chenecey-

Buillon, rues Saint Joseph et Marcon 
à Reugney, rue du Lavoir à Cussey-sur-
Lison, route de Chay à Renes-sur-Loue, 
rue Haute à Chantrans, diverses rues 
sur la commune associée d’Eternoz, 
rues de Simolière et de l’Eglise à Lizine, 
rue des Vergers à Silley, rue du Puits 
à Lavans-Quingey, rue de la Barèche 
à Durnes, rue du Four et du Traineau 
à Amancey, chemin des Alouettes à 
Lavans-Quingey, rue du Pont à Rennes-
sur-Loue, chemins de Bellevue et 
Quenemaille à Longeville, rue derrière 
la ville à Amathay-Vésigneux.
En fonction de leur montant, certains 
travaux sont exécutés sous maitrise 
d’ouvrage de la CCLL et d’autres sous 
maitrise d’ouvrage des communes ; 
la CCLL remboursant alors le montant 

de sa part directement à la commune 
concernée. L’ensemble des travaux est 
subordonné à la validation du conseil 
communautaire et à l’obtention d’une 
subvention de l’Etat.

Ces dernières décennies, l’image de l’industrie s’est 
dégradée : activité passéiste, polluante, se robotisant donc 
peu pourvoyeuse d’embauches… Autant de clichés que 
Territoires d’Industrie vise à combattre.
La CCLL a été retenue aux côtés des Communautés de 
Communes du Val de Morteau, du Pays de Maîche, du 
Plateau du Russey et des Portes du Haut-Doubs.

Pourquoi ? Car l’industrie rassemble 31,5 % des emplois sur 
Loue Lison et, parmi eux, des fleurons : Peugeot Saveurs à 
Quingey, Alstom, Guillin et Rivex à Ornans…
Qu’est-ce que c’est ? Territoires d’Industrie flèche des fonds 
d’État et de la Région vers des actions locales jusqu’en 2022.
Pour quoi faire ? Les futures actions doivent intégrer 4 axes : 
recruter, attirer, innover et simplifier. Aider les entreprises 
dans leur transition numérique, accélérer les démarches 
en faveur de la transition écologique, associer entreprise et 
collectivité pour attirer de la main-d’oeuvre…

Qu’est-ce qui est nouveau ? Cette initiative implique, dès 
le départ, élus et chefs d’entreprises et permet d’imaginer 
des actions concrètes sur le territoire en mobilisant les 
ressources de l’État et d’autres partenaires.
Un nouveau chantier qui ne fait que commencer au service 
du développement économique.

Transfert des compétences Eau Potable et Assainissement
La loi NOTRé (Nouvelle Organisation de la République) de 2015 a acté le 
transfert des compétences Eau potable et Assainissement des communes aux 
communautés de communes au 1er janvier 2020.

Afin de préparer cette échéance, la Communauté de Communes Loue Lison 
s’est engagée dans une étude sur le transfert de ces deux compétences, 
avec le soutien de l’agence de l’eau Rhône Méditerranée Corse et du Conseil 
Départemental du Doubs.

Cette étude menée de janvier 2018 à mars 2019, a abouti à l’élaboration de 
scénarios de préfiguration des futurs services intercommunaux Eau Potable et 
Assainissement. Les communes du territoire se sont ensuite prononcées sur ces 
transferts de compétences.

La minorité de blocage a été atteinte pour le non-transfert des deux compétences, 
reportant ainsi ce transfert au plus tard au 1er janvier 2026.

PCAET

VOIRIE

TERRITOIRES D’INDUSTRIEEAU - ASSAINISSEMENT LE TERRITOIRE DE LA COMMUNAUTÉ 
DE COMMUNES :

EAU POTABLE
• 7 syndicats gérant l’eau potable
• 20 communes gérant l’eau potable
• 12 126 abonnés en 2017
• 1 680 779 m³ consommés en 2017
• tarif 2017 facturé à l’usager 
   variant de 1,19 à 3,04 € /m³

ASSAINISSEMENT
• 47 stations d’épuration
• 185 km de réseau eaux usées
• 45 km de réseau unitaire
   (eaux usées et eaux pluviales)
• 9 177 abonnés en 2017
• tarif 2017 facturé à l’usager 
   variant de 0,35 à 4,69 € /m³

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES LOUE LISON

POUR TOUTES QUESTIONS

Visite de l’entreprise Décolletage de la Garenne à Ornans

Rue Reine à Lods

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES LOUE LISON



Elèves et enseignantes ont travaillé autour de nombreux 
projets dont voici un aperçu.

DOMAINE ARTISTIQUE, CULTUREL ET LITTÉRAIRE 

• Le dispositif  « Ecole et cinéma » a été reconduit pour cette 
année encore. Il permet aux élèves de visionner des films 
sélectionnés par l’Éducation Nationale après un travail fait 
en amont avec leur enseignante. Chaque classe inscrite 
s’engage à voir 3 films dans l’année au cinéma Eldorado 
d’Ornans. Voici la sélection de l’année :
- « Aniki BOBO », film portugais de Manoel de Oliveira de 
1942
- « L’homme qui plantait des arbres » court métrage de 
Frédéric Back
- « Jiburo », film coréen de Lee Jung-Hyang, 2002
- « Ma vie de Courgette », de Mark Burton et Richard 
Stazak, 2015

Les élèves de maternelle sont aussi allés au cinéma à 
Ornans en décembre pour assister à la projection de deux 
films d’animation regroupés sous le titre « Arthur et la 
magie de Noël »

• Au mois de mars, les classes ont travaillé sur « DE LA 
COULEUR! » , thème lancé par « la grande lessive », 
installation artistique éphémère et internationale initiée 
en 2006 par la plasticienne Joëlle Gonthier ; les productions 
plastiques des enfants au format A4 ont été « étendues » 
dans le hall d’entrée de l’école.

• Dans le cadre de l’éducation aux médias et à l’expression 
orale, les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 ont rédigé 
des textes et des chants qu’ils ont ensuite enregistrés et 
diffusés sur les ondes hertziennes en mars. 
Les élèves ont produit 4 capsules sur des thèmes différents 
pour ce WEB-radio :
Capsule 1 : Présentation de l’école  (CM1/CM2)

Capsule 2 : Une réécriture de la chanson de Gérard 
Lenorman «Si j’étais président...en 2019» (CM1/CM2)
Capsule 3 : Un SLAM sur les dangers du tabagisme (CE2/
CM1)
Capsule 4 : Un petit Quizz sur la Franche culture (CE2/CM1)

Pour ce travail, les enseignantes et les élèves étaient 
secondés par M. Éric Gris-Perez, animateur  informatique.

• Dans la salle Daniel Grand, 
pour le «Printemps des 
Artistes», Jean-Louis Dousson 
et Arnaud Jeanneret exposaient 
tableaux et photos. Les élèves 
du CE2 au CM2 ont pris plaisir 
à les admirer. Ils ont élu leur 
préféré et l’ont photographié. 
Certains ont choisi de conserver 
le cliché d’origine, d’autres ont 
tenté de se l’approprier en 
transformant l’image! De futurs artistes !

• Les élèves de CM1/CM2 
ont choisi de poursuivre 
leur partenariat avec la 
Chambre des Métiers et de 
l’Artisanat en participant 
à leur concours « Dessine-
moi un artisan ».
Qu’est-ce qu’un artisan ? 
Comment les enfants perçoivent-ils le métier d’artisan ? 
Par le biais de leurs productions plastiques, les élèves 
se sont exprimés et ainsi, ont remporté le 1er prix. C’est 
l’horloger de Timéo qui a été affiché et primé.

• Les classes maternelles sont allées rejoindre Cécile 
chaque fois qu’elle a installé un univers de jeux dans la 
salle de motricité : les sorciers, le jardin, les indiens, le 

moyen-âge, le chantier, le restaurant… C’est toujours un 
vrai plaisir de participer à la Ludothèque. 

• Développer le goût pour la lecture, tel est le but de 
l’opération « Silence, on lit » mise en place depuis la 
rentrée dans toutes les classes. Chaque jeudi matin de 
10h à 10h15, adultes et enfants cessent toute activité pour 
s’adonner à la lecture-plaisir. Certains s’installent sur des 
matelas dans les couloirs, d’autres se blottissent dans un 
coin de la classe ou sur un banc… 

C’est aussi l’objectif de la boîte à lire baptisée « Croco-lire » 
qui circule dans les couloirs de l’école. Approvisionnée 
par les parents, les enfants ainsi que par la bibliothèque 

d’Amancey,  elle offre la possibilité à tous d’emprunter en 
toute liberté et de lire des ouvrages de tous genre. Sans 
compter sur M. Jean-Marie Charbonnier, lecteur-bénévole 
de l’association « Lire et faire lire », qui s’installe dans nos 
locaux tous les lundis après-midi pour faire la lecture à de 
petits groupes de jeunes élèves.

• Au mois de juin, les enfants des classes de GS-CP-CE1 ont 
été accueillis au CFCMA à Fertans pour une découverte 
des instruments de musique. Ils ont été partagés en 
petits groupes pour leur permettre d’essayer plusieurs 
instruments présentés par les professeurs présents : harpe, 
piano, flûte, clarinette, violon, alto, saxophone, accordéon, 
percussions. Ils ont également pu vivre un cours de danse.

• Pour décorer les rues du village de Fertans qui accueillait 
le comice agricole cet automne, les enfants de l’école ont 
réalisé de nombreux dessins sur le thème de l’agriculture. 
La vache était à l’honneur.

DOMAINE SPORTIF 

• Les 3 classes du primaire ont suivi un cycle « Escrime-
bouteille ». Il s’agit d’une variante de l’escrime, un sport 
de combat opposant deux escrimeurs qui, à l’aide de 
leur arme, ici des bouteilles « Perrier »,  doivent toucher 
l’adversaire.
C’ est une discipline complète qui demande de la vitesse, de 
la précision et des réflexes. Alliant des qualités physiques, 
mentales, techniques et tactiques, ce sport favorise la 
concentration, la maîtrise de soi, la coordination, l’esprit 
d’initiative et de décision.
Les élèves apprennent à respecter la règle d’or : « Ne pas 
faire mal, ne pas se faire mal, ne pas se laisser faire mal »  
puis ils répètent le salut, la marche, la garde, la retraite et 
la fente.

• Deux classes de l’école suivent un cycle natation 
au Nautiloue à Ornans. Tous les vendredis matins de 
septembre à décembre les CP/CE1 et CE2/CM1  travaillent 
sur les entrées dans l’eau, l’immersion et les déplacements 
au travers de parcours verts, bleus ou rouges selon les 
niveaux de difficultés.

Ils y ont retrouvé Mme Petithuguenin  et sa classe de TPS/
PS/MS, Mme Marchon avec les GS/CP, Mme Esseiva en 
compagnie des CP/CE1, Mme Jacquet-Morel  et ses CE2/
CM1, Mme Vermot-Desroches  avec les CM1 /CM2. Et ils 

ont fait la connaissance de Mme Plagne qui s’occupera 
de la classe des MS/GS et de Mme Perrin qui assurera le 
complément de direction dans la classe des CM.

École.Palmyr.
Uldéric.Cordier

Au son des accords de musique classique, 163 élèves ont fait leur rentrée 
à l’école publique Palmyr Uldéric Cordier.
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DOMAINE DE LA CITOYENNETÉ, PRÉVENTION ET SANTÉ

• Après un travail en classe sur les panneaux de signalisation 
routière, les règles de priorité, les marquages au sol, la 
place des usagers de la route… pour la prévention routière,  
les élèves de CM1/CM2 ont passé une épreuve théorique 
en deux parties. Ils devaient tout d’abord analyser des 
situations de circulation et évaluer les risques encourus 
par les cyclistes. Puis ils répondaient à des questions de 
connaissances générales. 
Par exemple : 
- « Les filles ont-elles moins d’accidents que les garçons. 
Vrai ou faux?
- En m’engageant sur un passage pour piétons, j’ai la 
priorité et je suis en sécurité. Vrai ou faux ? 
- À bicyclette, avant de tourner à gauche, la première chose 
à faire est de tendre le bras. Vrai ou faux?... »
Après ce test écrit, ils ont passé une épreuve théorique, elle 
aussi en deux parties : un atelier gymkhana pour vérifier 
l’habileté des cyclistes sur leur vélo ! Et une épreuve plus 
concrète qui consistait à circuler à vélo dans les rues 
d’Amancey avec casque et chasuble jaune de sécurité. Tous 
les cyclistes ont écouté et suivi attentivement les conseils 
du gendarme.

Les CE2/CM1 quant à eux, ont été sensibilisés aux dangers 
que pouvaient rencontrer les piétons et ont du valider leur 
permis piéton.

• Pour un usage d’Internet vigilant, sûr et responsable, les 
élèves de CM1/CM2 réfléchissent et débattent autour des 
dangers des réseaux sociaux : propagande, amis virtuels, 
téléchargement illégal, offre alléchante, gros lot, échanges 
d’ E-mails insultants, de photos….il y a beaucoup d’endroits 
sur Internet qui ne sont pas faits pour les enfants.
à l’issue de cet apprentissage, ils passent un test avec 
le gendarme Py de la brigade d’Amancey et valident le  
« Permis Internet ».

• En septembre tous 
les enfants 
de l’école ont donné 
rendez-vous aux 
parents pour nettoyer 
la nature. Comme 
chaque année, munis 
de gants et vêtus 
de chasuble blanche,

les petits de maternelle ont ramassé les déchets tout 
autour de l’école et dans le lotissement pour les plus 
grands d’entre eux.

L’après-midi les élèves du primaire ont rejoint Sébastien 
Renard devant le hall d’entée. Ensemble, ils ont revu les 
gestes éco-citoyens à adopter. Sébastien avait apporté 
avec lui des déchets : canette en aluminium, sac plastique, 
emballage carton, pile électrique, peau de banane, 
papier…. Ils ont constitué une frise de décomposition 
des déchets dans la nature en partant du plus toxique (la 
pile !) au moins dangereux pour notre planète (la peau de 
banane). Puis, par petits groupes, ils ont collecté tout ce 
que l’Homme ne devrait pas jeter dans l’ environnement! 

• C’est devenu une tradition 
chez les CM1/CM2, ils 
rencontrent chaque année 
les pompiers de la caserne 
d’Amancey pour une 
interview, une visite des 
locaux et pour une révision 
des gestes qui sauvent. 
Beaucoup d’informations 
à retenir à l’issue de cette 
visite :  « La tenue est faite 
en aramide. J’ai retenu qu’il 
fallait habiter à 5 minutes de 
la caserne pour s’habiller en 
moins de 6 minutes. Le tout premier camion de pompier 
n’était pas rouge mais vert et jaune.  Les numéros d’appel 
d’urgence sont : le 18 pour les pompiers, le 15 pour le 
SAMU et le 17 pour la gendarmerie. »

• Vivre avec le soleil : « Si ton ombre est plus courte que 
toi, ne t’expose pas ou bien protège toi… » 
En juin, les CE2/CM1 ont été accueillis par Marie à la Maison 
de Santé d’Amancey, ils avaient été invités par Madame le 
Docteur Dubois-Comtois, afin d’être sensibilisés aux effets 
du soleil sur notre santé. Ils ont reçu des conseils essentiels 
pour bien vivre avec le soleil. Questionnaire, jeux, travail 
en groupe, montre réactive aux rayons du soleil, tout leur 
a plu dans cette activité préventive et éducative

• Éducation au développement durable.
Les CE2/CM1 ont écrit une lettre aux fabricants de cahiers 
demandant des conseils pour éviter les couvertures 
plastiques . Ils nous ont tous répondu et envoyé des cahiers!

• Pour la Semaine du Goût, toutes les classes ont cuisiné, 
goûté...
- Les élèves de CM1/CM2 se sont rendus à la Bergerie de 
Sophie pour y découvrir l’élevage ovin et déguster différents 
produits fabriqués sur place : yaourt, fromages frais, secs, 
tommes…
- Après avoir visité la fromagerie 
d’Amancey et après avoir goûté 
plusieurs sortes de beurre, beurre 
au lait cru, au lait  pasteurisé, 
beurre salé et beurre type 
margarine, les enfants de CE2/
CM1 ont essayé de fabriquer du 
beurre en classe. Ils ont secoué, 
secoué !!! En vain ! 
- Les CE1/CP sont allés 
visiter les serres de Zélie 
derrière le gymnase. Mme 
Barbier leur a fait découvrir 
plein de légumes différents 
connus ou moins connus 
par ces cuisiniers en herbe : 
rutabaga, topinambour, 
carotte, navet, fenouil, radis, 
panais, céleri, pomme de 
terre… Ils sont rentrés avec 
une cagette énorme ! Après 
quelques coups d’économe, 
ils ont préparé et goûté leur 
soupe ! Un régal !

- Après avoir reconnu les 4 saveurs 
dans un atelier découverte à 
l’aveugle, la classe de GS-CP a 
choisi de déguster un plaisir 
sucré. Avec des fruits de saison, 
chacun a pu apprécier une grosse 
salade de fruits vitaminée.
- Les élèves MS/GS ont reçu la 
visite d’un apiculteur dans la 
classe. M. Viprey a apporté une 
ruche pédagogique et leur a 
appris comment les abeilles fabriquent le miel avant de 
leur faire déguster différentes sortes de miel en pot et en 
rayon. Suite à sa visite , les élèves ont cuisiné un gâteau 
au miel.

- Les TPS-PS-MS ont trouvé une recette de crumble aux 
pommes dans « le livre orange de l’automne ». Ils ont suivi 
les indications du livre et dégusté ce dessert savoureux.

• À l’appel de l’association ELA « Mets tes baskets et bats 
la maladie », le mardi 15 octobre 2019, tous les enfants 
de l’école publique primaire Cordier d’Amancey et leurs 
enseignantes ont prêté leurs jambes aux enfants atteints 
par les leucodystrophies lors d’un cross inter-classes. Face 
à la météo pluvieuse, ils se sont repliés dans le gymnase 
communal encouragés et rejoints par des parents et 
grands-parents. Des tout petits de maternelle aux grands 
de CM2, ils ont couru pendant une heure, les plus âgés 
donnant la main aux plus jeunes.
Cette action a souligné leur savoir-être et leur savoir-vivre 
ensemble. Elle leur a permis de communiquer, de se sentir 
unis pour une même cause et d’avancer main dans la main 
pour les autres. Ce fut un grand moment de solidarité ! 
Merci à tous ceux qui ont participé et qui ont fait un don 
spontané pour mener ce combat contre la maladie.
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• Les élèves de CM1/
CM2 apprennent à voter 
comme les adultes. En 
début d’année, ceux qui 
souhaitent se présenter 
délégués de classe doivent 
constituer des binômes 
en respectant la parité ; 
puis, secondés par leur 
équipe de campagne, ils 
préparent leur discours, 
des affiches et les bulletins 
de vote. Lorsque tous les 
candidats sont prêts, ils 
font leur discours puis la 
classe est transformée 
en bureau électoral : on 
y trouve M. le maire, la 
secrétaire de mairie ainsi que les scrutateurs. Que les plus 
convaincants gagnent !
Il a fallu voter deux fois pour départager les candidats.

• Pour commémorer l’armistice de la Grande Guerre 14-18, 
une trentaine d’enfants ont répondu présents, à la 
demande de leurs maîtresses, et se sont retrouvés le lundi 
11 novembre devant le monument aux morts à 11h30. 
D’une même voix, ils ont chanté la Marseillaise.

PROJETS ET SORTIES  PÉDAGOGIQUES :

• SUR LA PISTE DES ESPACES NATURELS SENSIBLES »
Durant l’année scolaire, les 
élèves de la classe de CP-
CE1 se sont penchés sur la 
découverte de plusieurs lieux 
naturels sensibles de leur 
environnement proche avec 
comme fil directeur le thème 
de l’eau. Au cours de ce projet, 
ils ont été accompagnés 
par plusieurs intervenants 
sollicités pour cette occasion : 
M. Frédéric RAVENOT 
(conservateur adjoint de la 
réserve naturelle du Ravin de 

Valbois), M. Pierre Maire (maire de Flagey et responsable 
syndicat des eaux), le Conseil général du Doubs pour le 
financement, les parents d’élèves et toutes les personnes 
contactées pour répondre aux questions des enfants. Les 
enfants ont réalisé 4 sorties sur des espaces naturels et des 
lieux différents.

Pour comprendre ces écosystèmes, les êtres vivants qui y 
vivent et leurs équilibres fragiles, les enfants ont mené en 
classe de nombreuses investigations, fabriqué et joué à des 
jeux, réalisé des expériences en travaillant de nombreuses 
compétences des programmes scolaires. Ils ont compris 
l’intérêt de préserver ces espaces naturels et cette matière 
indispensable à la vie qu’est « l’eau » !

• Les élèves de CM1/CM2 ont été invités à visiter la fruitière 
à comté d’Amancey. Construite il y a 20 ans, elle ouvrait 
ses portes aux enfants le vendredi 29 mars. Des ateliers 
de fabrication accueillaient les élèves et avec Clémence, 
leur animatrice d’un jour, ils ont fabriqué un petit Comté 
en respectant les différentes étapes nécessaires à cette 
fabrication ainsi que les normes sanitaires. Ils ont bien 
retenu que pour faire un bon Comté, quoi de mieux que 
du lait de vaches Montbéliardes ! C’est pourquoi les 
petits paysans de cette même classe ont visité une ferme 
d’élevage laitier à Fertans l’après-midi : stabulation libre, 
hangar à fourrages, salle de traite, logettes… Ils se sont 
essayés à la traite à la main et ont caressé des petits veaux. 
À l’issue de cette belle journée dans le monde agricole, ils 
ont partagé un goûter  fait de Comté et de jus de pommes. 

• Dans le cadre d’un projet de géographie, « Produire 
en France en zone rurale », les élèves de CE2/CM1 ont 
visité plusieurs entreprises et coopératives sur le canton. 
L’entreprise Aymonier de Fertans les a d’abord accueillis 
chaleureusement. L’entrepreneur est M. Laurent Aymonier, 
c’est le papa de Clélia, Maëline et Justine.
Il leur a dit qu’il pouvait presque tout faire : charpentes, 
composteurs, chalets, structures ossature bois, maisons 
ossature bois… Laurent Aymonier fabrique des maisons à 
ossature bois. il en fabrique 1 par mois environ. C’est très 
rapide à construire. Ils ont vu des murs entiers installés sur 
des camions . 

Ensuite  Hervé Couderchet, dans sa brasserie à Amancey, 
leur a  montré ses matières premières : l’orge malté ( il en a 
de différentes couleurs), les fleurs de houblon, le poivre de 
Timut pour bière de printemps ainsi que tout le processus 
de fabrication d’une bière.

Enfin à la rentrée, 
notre projet 
de géographie 
s’est poursuivi 
avec  la visite de 
la coopérative  
fromagère 
d’Amancey, 
là c’est le papa 
d’Inès qui les a 
accueillis, avec 
toute son équipe, 
afin de connaître 
toutes les étapes 
de fabrication 
du Comté.

• Les enfants de maternelle ont passé une journée au Dino-
zoo où ils ont pu admirer les reproductions des célèbres 
lézards géants. Les plus grands ont participé à un atelier et 
assisté à la projection d’un film. Tous ont pu profiter d’un 
moment de détente sur les manèges et l’aire de jeux.

• Le lundi 1er juillet, les CE2/CM1 et CM1/CM2 se sont 
rendus à Besançon au centre-ville pour une randonnée 
urbaine afin de découvrir les hommes célèbres de Besançon 
(Vauban,  Victor Hugo, Les frères Lumières, Charles 
Nodier…) ainsi que les traces du temps passé encore 
visibles dans le centre : traces romaines, Renaissance… 
mais aussi les monuments contemporains (le Conservatoire 
à Rayonnement Régional…). Après un pique-nique au parc 
Micaud, ils ont fait un tour de bateau-mouche et ont 
découvert le fonctionnement d’une écluse et l’histoire de 
la construction du tunnel de la Citadelle.

• Le 1er juillet 2019, les enfants des classes de GS-CP-CE1 
ont profité des nombreuses installations à l’accrobranche 
du « Funambulle parc »  dans la fraîcheur des sous-bois 
de Chassagne. Les parcours étaient variés et nombreux 
permettant à chaque enfant de choisir selon ses envies 
et ses capacités. Ils ont passé une matinée très intense et 
épanouissante. Pour se reposer de leurs efforts,  les enfants 
ont, par petits groupes, répondu à un questionnaire 
qui les a menés tout droit à la cachette de leur ami le 
mulot, personnage qui les a accompagnés pendant leur 
apprentissage de la lecture.
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De retour à l’école après un pique-nique sur ces lieux très 
agréables, ils ont joué à des jeux d’eau et n’ont ainsi pas 
souffert des fortes chaleurs. 

• Lundi 18 novembre, malgré la neige et le froid, tous les 
élèves de CE2/CM1 et CM1/CM2 sont allés à la rencontre 
des gardes forestiers de l’ONF pour assister à l’abattage  
d’un résineux qui servira à l’extension de l’école. 
Mais avant, les gardes forestiers leur ont expliqué comment 
choisir un arbre , pourquoi un résineux et comment 
le marquer pour que le bûcheron puisse le retrouver 
facilement dans la forêt. Puis ils ont compté les cernes 
de l’épicéa et en ont déduit qu’il avait environ 70 ans.  Il 
faudra à peu près 100 arbres comme celui-ci pour agrandir 
notre école. Il est donc essentiel de replanter pour assurer 
le renouvellement de la forêt.

Les CM1/CM2 compléteront ce travail en classe et en forêt 
par l’intervention d’un technicien de l’environnement à 
l’Office National de la chasse et de la faune sauvage pour 
parler de la présence du lynx et du loup dans nos forêts.

• Traditionnellement, au mois de juillet, les enfants des 6 
classes donnent rendez-vous aux parents, grands-parents, 
voisins, nounous, amis... dans la cour de récréation pour 
leur spectacle de fin d’année scolaire. 
Le thème choisi était « Les pays du monde ». Chaque 
classe a répété et interprété des chorégraphies, des chants 
ou des saynètes illustrant des pays différents. Ainsi, les 
maternelles ont voyagé au pays des Indiens et des Chinois. 
La classe de GS-CP a transporté le public en Afrique avec des 
petits danseurs, planteurs de graines. D’autres classes ont 
visité l’Amérique du Sud, l’Afrique et l’Irlande. Puis, sous 
des chapiteaux, grands et petits ont partagé le verre de 
l’amitié avant de s’installer à table pour un réel moment 
de partage et de convivialité.

Les enseignantes de l’école Cordier

École Palmyr Uldéric CORDIER
20 rue des rosiers, 25330 AMANCEY

03 81 86 60 86 - ecole.amancey@ac-besancon.fr

Directrice : Mme VERMOT-DESROCHES

BILAN DE L’ANNÉE ÉCOULÉE 2018/2019

Actions menées :
• Comice de montmahoux
• Concert C(h)oeur de Lou(v)e
• Théâtre les déserteurs
• Tombola de Pâques
• Marché aux fleurs
• Fête de fin d’année organisée en collaboration 
avec l’équipe enseignante.

Projets financés :
• École et Cinéma
• Sortie au Dino-Zoo
• Sortie au Funanb’ully
• Sortie à Besançon (bateau mouche + visite guidée)

Achat de matériel sportif, pédagogique 
et abonnements littéraires.

Les.As.du.Crayon
Notre association est constituée de parents d’élèves bénévoles qui donnent
de leur temps et de leur énergie pour organiser des manifestations 
qui permettent de financer les différentes activités scolaires .

LES AS DU CRAYON, Association de parents d’élèves de l’école publique     
20 rue des Rosiers, 25330 AMANCEY

Présidente : HAMANN Mélanie
Trésorier : ROUSSEL Olivier
Secrétaire : BULLE Armelle

Fête de l’école

Marché aux fleurs
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Julie-Anne Malatier accueille les enfants de maternelle, 
aidée par Bénédicte Guichard, notre ASEM. Josiane Martin 
accompagne les enfants de GS/CP sur le chemin de la 
lecture, Mireille Vuillecard encadre la classe de CE1/CE2 et 
Aurore Tellier les CM1/CM2.
Le dispositif d’aide et de soutien aux élèves est assuré par 
Annabelle Letondal et Ophélie Beaufrère, soit en individuel, 
soit en petits groupes de besoin ou en co-animation 
pédagogique dans les classes. L’enseignement de l’anglais 
est assuré pour les CM1/CM2 par Mme Salvi, professeur au 
collège du Sacré Cœur. 

• L’année scolaire 2018-2019 était portée par le projet  
« Raconte-moi des histoires, raconte-moi mon histoire ! » 
Ce thème d’année nous a permis de travailler dans toutes 
les classes sur les différentes périodes historiques mais 
également de nous replonger dans les contes. Notre fête 
de l’école en juin dernier a clôturé ce thème en beauté 
avec un spectacle magique où tous les enfants de notre 
école ont participé.

• La fête du carnaval
Les enfants attendent toujours cette journée de carnaval 
avec beaucoup d’impatience ! Quelle joie de venir à l’école 
déguisé ! 

• Dans le cadre du projet annuel, la classe de CM1/ CM2 a 
suivi tout au long de l’année le feuilleton d’Hermès. 
Arthur, jeune reporter nous fait part de ce projet : « Toute 
l’année, la classe de CM1/CM2 a lu un livre qui s’appelle 
Hermès. Il y avait 100 chapitres, nous les avons lus et 
il y avait 5 questions par chapitre. On a illustré tous les 
chapitres, chacun en a fait quelques-uns et on les a 
accrochés sur les murs du couloir. Pour la semaine du goût 
nous avons fait des éclairs de Zeus et de l’ambroisie : les 
éclairs de Zeus étaient des sablés et l’ambroisie était une 
potion que les dieux buvaient pour rester immortels. La 
recette est secrète je ne peux donc pas vous la dévoiler.  J’ai 
aimé illustrer car cela rend notre mur très beau. »

• En sortie de fin d’année scolaire au mois de juin, 
toute l’école est partie au Dino zoo. 
Les élèves sont allés à la découverte des dinosaures et des 
premiers hommes préhistoriques. Chaque classe a participé 
à deux ateliers pédagogiques pour enrichir cette journée. 
Les plus jeunes ont fait de l’art rupestre ou découvert les 

premiers instruments préhistoriques. Les plus grands ont 
participé à des fouilles archéologiques et appris à faire du 
feu… Les enfants ont aussi apprécié le cinéma 4D ainsi que 
les différents manèges du parc.  

• C’est avec un grand plaisir que notre école a participé 
à la fête de la musique organisée par le comité des fêtes 
d’Amancey.  
À cette occasion, les enfants ont chanté trois chansons 
dont « On en verra encore » de Lilian Renaud. Ce chanteur, 
compositeur et interprète, a accepté de venir rencontrer nos 
élèves au mois d’octobre. Une belle rencontre inoubliable 
pour les enfants et les enseignantes. Les enfants ont pu 
poser beaucoup de questions au chanteur et il nous a fait 
l’honneur de jouer à la guitare et de chanter plusieurs 
chansons de son répertoire. Beaucoup d’émotions se 
dégageaient de cette rencontre… Un moment d’école 
unique. 

• Pour l’année scolaire 2019-2020, le thème d’année retenu 
est « Bien dans sa tête, bien dans son corps ! » 
Notre priorité est le bien-être des élèves. C’est pourquoi 
après avoir été formée à la sophrologie, toute l’équipe 
continue de se former en art thérapie. 
Au mois d’octobre, lors de la semaine du goût, toutes les 

classes ont préparé un petit déjeuner équilibré pour toutes 
les classes. La classe maternelle a préparé un muesli à 
partir de fruits secs, fruits frais et copeaux de chocolats… 
Les GS/CP ont agrémenté les pancakes des CM1/CM2 avec 
de la compote. Les CE1/CE2 ont proposé un jus de fruits 
frais. Les enfants ont apprécié ce petit déjeuner à l’école et 
ont compris l’importance de venir à l’école en ayant bien 
mangé le matin. 

• Toute l’équipe de l’école et du collège s’est mobilisée 
pendant ce mois de décembre sur le Marché de Noël de 
Cléron et celui d’Amancey pour récolter des fonds. 
L’objectif est de terminer l’aménagement de la cuisine 
pédagogique installée dans l’ancien appartement des 
sœurs. Nos élèves aiment cuisiner et nous leur proposons 
régulièrement des ateliers de cuisine qui nous permettent 
d’apprendre autrement. Une grande souscription est lancée 
par le biais de la fondation St Matthieu. N’hésitez pas à 
nous contacter si vous souhaitez soutenir financièrement 
notre projet !
 
• Nos traditionnels projets (piscine, semaine du goût, …)
ont aussi jalonné l’année ! 
Continuons à porter ce dynamisme pour accompagner nos 
élèves au quotidien ! 

Mireille VUILLECARD

Une.école.pour.grandir.!.
Cette année, l’école du Sacré-Cœur compte 90 élèves. 
Nous souhaitons la bienvenue à Adeline Genèvre 
qui assure la décharge de direction tous les jeudis. 

12 rue de l’Église - 25 330 AMANCEY
03 81 86 57 31

ecolesacrecoeur.amancey@wanadoo.fr

Directrice : Mme VUILLECARD



VOYAGE EN ITALIE POUR LES 4e - 3e  
Jour 1 : Vatican- la Rome Baroque
« On est arrivé à Rome vers 8h du matin. Nous avons tout 
d’abord visité la Basilique Saint-Pierre, la plus grande église 
du Monde située au Vatican. Le midi, nous nous sommes 
promenés en petit groupe dans la ville. L’après-midi, nous 
avons visité la Rome baroque et l’église Saint-Ignace de 
Loyola, le fondateur de l’ordre Jésuite. Enfin, le soir a été 
l’occasion de découvrir le Colisée, avant de nous rendre 
dans notre hôtel 3 étoiles ».

Texte réalisé par Julie F., Gabriel, Jules, Alix et Elie, 
élèves de 4e

Jour 2 : Vésuve - Pompei
« Moi, Maxence, élève de 4e et mes camarades, nous 
avons visité le Vésuve. Un grand volcan qui mesure 1281 
mètres de hauteur. Il y a de la végétation qui pousse sur le 
cratère. Celui-ci est entré en éruption en 79 après J.-C. et a 
anéanti la population de Pompéi, tout en recouvrant la cité 
romaine de cendres, ce qui a eu pour effet de la préserver 
jusqu’à aujourd’hui. L’après-midi, nous sommes allés sur 
le site archéologique de Pompéi. Nous avons pu voir les 
moulages des personnes décédées durant l’éruption. La 
visite a été particulièrement intéressante et notre guide 
était très drôle ».
Texte réalisé par Hugo, Maxence, Quentin, Mathéo, Tiago et Constant, 

élèves de 4e

Jour 3 : la Rome antique
« Le mercredi matin, nous sommes partis visiter les 
Catacombes dans Rome. Nous avons vu des tombes de 
romains de l’antiquité. Celles-ci sont très serrées parce que 
les Hommes faisaient en moyenne 1,60 mètre. Les couloirs 
sont très étroits et nous avons eu l’impression d’être perdus 
dans un labyrinthe. Au-dessus des catacombes se trouve la 
basilique Saint-Sébastien sur la voie Appienne. Après avoir 
mangé, nous sommes allés visiter le forum romain. Il a fait 
très chaud et nous avons été très fatigués. Le forum est 
en ruine, les bâtiments ne sont donc que partiellement 
visibles, mais nous avons tout de même pu voir les endroits 

Collège.du.Sacré-Cœur
L’an passé, les élèves du Sacré-Cœur ont eu la chance de participer 
à deux beaux voyages d’une semaine, organisés par une équipe éducative 
fort dynamique. Ils ont également été les instigateurs, mi- juin, 
d’une randonnée solidaire : « la Sacrée Course » !
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de la vie quotidienne des Romains de l’antiquité. Le guide 
nous a montré des images d’avant pour mieux comprendre. 
Puis nous sommes allés visiter une église, celle de Saint-
Côme et Saint-Damien, qui possède une très ancienne 
mosaïque. Enfin, nous avons repris le bus et nous sommes 
repartis à l’hôtel ».

Texte réalisé par Nolan, Julie P., Marceau, Noa et Célia,
élèves de 4e

Jour 4 : Florence
« Nous sommes arrivés à Florence en Toscane. Nous 
avons visité la ville avec une dame qui nous a expliqué ce 
qu’étaient toutes ces statues. Elle nous a amené sur la place 
de la Seigneurie, puis nous avons marché et découvert le 
Palazzo Vecchio. Ensuite, nous sommes allés sur le Ponte 
Vecchio où nous avons pu voir un très beau paysage de la 
ville de Florence. Pour terminer la matinée, nous avons vu 
la somptueuse cathédrale Santa Maria del Fiore.
L’après-midi, nous avons été à la Galerie des Offices ou 
Mme Deau et M. Dubujet nous ont présenté de nombreuses 
œuvres de la Renaissance italienne et aidé à comprendre 
les évolutions de l’expression artistique italienne. Nous 
avons ensuite traversé le Palais Pitti pour nous rendre 
dans le Jardin de Boboli, où nous avons fait une pause bien 
méritée. Enfin, la journée s’est conclue par un temps libre 
de 18h à 21h ».

Texte réalisé par Laura, Océane, Séléna, Marjorie et Lucy, 
élèves de 4e

SÉJOUR SPORTIF À PORT LEUCATE : 6e - 5e

Les élèves de 6e et 5e sont partis en classe de mer une 
semaine, du 3 au 7 juin 2019. Durant ce séjour, ils ont pu 
s’initier à la voile, ils ont pratiqué la pêche à pied et ils ont 
visité le chantier naval. Les plus courageux se sont baignés 
dans une mer encore un peu fraiche en ce mois de juin 
et ils ont effectué une croisière dans la Méditerranée. Le 
séjour s’est terminé par la visite de la réserve africaine de 
Sigean ainsi que par la découverte du musée du chocolat 
Valrhona sur le chemin du retour. Beaucoup de découvertes 
et de souvenirs de moments de partage et de joie pour nos 
jeunes collégiens.

LA SACRÉE COURSE :  
ORGANISATION D’UNE RANDONNÉE SOLIDAIRE !

L’un des axes majeurs de nos projets de Mixité Sociale 
s’intitule : « Rendre l’élève acteur ». Après la réalisation 
d’une comédie musicale l’an passé, élèves et enseignants 
se sont lancés dans l’organisation d’une randonnée 
solidaire. Un comité d’élèves a été chargé d’organiser 
un sondage pour nommer le projet ; la dénomination  
« Sacrée Course » a remporté les suffrages. L’atelier Sport 
et Nature encadré par M. Bassin a quant à lui déterminé 
le tracé du parcours et s’est occupé du balisage le jour J.  
Les classes de 4e et 5e ont choisi et rencontré deux  
associations, « Rêves » et « Semons l’Espoir », on leur a 
reversé la totalité des droits d’inscription. La classe de 6e 
s’est chargée d’organiser les inscriptions en amont et le 
jour de la course. Les élèves de 3e, avec l’aide du professeur 
d’Arts Plastiques, Mme Clerget, ont créé les affiches et les 
flyers ainsi que la signalétique sur le parcours.
M. Dubujet et son groupe de « lutte contre le décrochage 
scolaire » ont démarché des partenaires commerciaux 
locaux pour réaliser les deux ravitaillements, aidés par les 
parents de l’APEL.  Le club Ado a proposé un Parcours de 
motricité pour les 3 à 6 ans ; un Mini-trail avec obstacles 
pour les 6-12ans ; un Rallye Photos…
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4 rue du Collège - 25 330 Amancey
03 81 86 54 31

sacre-coeur-amancey@wanadoo.fr

Directrice : Mme DEAU 

Bref un énorme travail d’équipe couronné de succès 
puisque 105 participants ont courageusement effectué le 
parcours de 8 km rapportant plus de 800 euros pour les 
deux associations. La seconde édition est d’ores et déjà en 
préparation et aura lieu le samedi 20 juin 2020 !!!

LES NOUVEAUX PROJETS 2019-2020

Nous poursuivons, pour la troisième année consécutive, 
nos projets de mixité sociale. Un exemple d’une action 
menée par le groupe de lutte contre le décrochage scolaire 
encadré cette année par Mme Bourgon. Les élèves de 3e 
appartenant au dispositif sont partis à la découverte d’une 
boulangerie pas comme les autres. Voici le compte-rendu 
de la visite, rédigé par Noa, Séléna, Océane, Alix, Nolan et 
Jade.
« Mathieu Bourgeois, le boulanger de Déservillers, s’est 
levé plus tôt que d’habitude pour nous ouvrir les portes 
de sa petite boulangerie le vendredi 8 novembre à 8h30. 
Notre boulanger s’appelle Mathieu Bourgeois. Il a créé son 
entreprise à Déservillers il y a quatre ans. Le nom de sa 
boulangerie est : Le chat des noisettes ». 

Pourquoi ce nom ? 
Il a choisi ce nom particulier car il aime beaucoup les 
écureuils, qui se nourrissent de noisettes. Son logo 
d’entreprise est un écureuil accompagné d’une phrase 
écrite en patois franc-comtois : « Lou tchait des neusiyes » 
(qui signifie « Le chat des noisettes »). 

Une fabrication biologique et manuelle
Pour fabriquer son pain, Mathieu utilise des ingrédients 
biologiques et locaux : de la farine de meule (de Mamirolle, 
de Vaudrey et de Chaussin), du sel (de Salins-les-Bains), du 
levain (fait maison), du blé et de l’eau. L’ensemble de la 
gamme de baguettes et de pains est réalisé sur levain. La 
pâte est pétrie mécaniquement à l’aide d’un pétrin à bras 
coudé puis laissée en fermentation. Façonnés à la main, 
les pains et baguettes sont ensuite cuits dans un four à 
bois. Mathieu a besoin d’un stère de bois par semaine 
pour chauffer son four à bois. Il prépare environ 80 à 200 
baguettes par jour, il met son four à chauffer à 370°. Sa pâte 
est préparée la veille pour le lendemain. Cela lui permet de 
commencer plus tard, vers 4h du matin et de finir plus tôt, 
vers 13h. Il conserve ainsi un peu de temps pour faire autre 
chose durant son après-midi. Il travaille seul, il ne peut pas 
se permettre d’employer quelqu’un.

Un parcours atypique ?
Mathieu a fait une reconversion professionnelle à 30 ans.  
Il a suivi une formation pour adulte en CFA pendant 9 mois. 
Il a fait un CAP boulanger, un stage, et il s’est installé en tant 
que boulanger a Déservillers. Avant monsieur Bourgeois 
travaillait dans le domaine informatique en ville. 

Pourquoi avoir changer de voie ?
Il voulait travailler en campagne et il ne trouvait pas 
de sens à son travail d’informaticien alors il a ouvert sa 
boulangerie en campagne, dans un petit local que lui loue 
la mairie du village de Déservillers.

Des pains et des points de vente variés
Le boulanger nous fait goûter son pain le Foyard (farine 
de meule, sel de Salins, levain), « il est vraiment bon et 
moelleux » s’est exclamée Jade impressionnée. Il a donné 
un nom d’arbre à chacun de ses pains et de ses baguettes (le 
bouleau, le charmille, le noyer en sont quelques exemples). 
Il dessert trois villages sur le plateau d’Amancey : Fertans 
Amancey et Deservillers. Les commandes sont réalisées par 
Internet et Mathieu livre ses commandes dans des boites 
aux lettres attribuées à ses clients réguliers. Sa petite 
boulangerie, quant à elle est ouverte cinq matins par 
semaine, de 7h à 12h30.

Des convictions écologiques
Mathieu est une personne qui a de réelles convictions et 
qui veut protéger la planète au maximum. Il nous confie : 
« Avoir des convictions c’est bien, mais les appliquer c’est 
une autre paire de manche. Aujourd’hui, la rentabilité, 
c’est le nerf de la guerre ».

Cette visite d’entreprise nous a beaucoup plu, ce fut une 
belle rencontre. Le métier de Mathieu nous semble difficile 
car il faut se lever tôt et travailler tout seul n’est pas très 
facile. Mais c’est un beau métier !

• Accueillir les nouveaux parents.

• Faire le lien entre les familles et l’équipe éducative.

• Participer à l’animation de la vie de l’école et du collège : 
Pour cela, les membres de l’APEL mettent en place au 
cours de l’année un certain nombre d’actions (vente de 
produits régionaux, organisation d’un loto, marché de 
Noël, théâtre…) qui permettent de financer divers projets.

Pour l’année scolaire 2018/2019, nous avons donné une 
participation financière :
- pour les voyages scolaires
- transports en bus pour se rendre à la piscine à Nautiloue 
à Ornans pour les classes de primaire
- Achat de jeux pédagogiques
- Achat de matériel pour améliorer les salles de classes

• Soutien les initiatives et les actions 
de l’équipe enseignante :
Présence des membres de l’APEL à la journée portes 
ouvertes et la fête de fin d’année École-Collège.

Une.association.au.cœur.
des.deux.établissements

L’APEL est une association qui représente l’ensemble des parents d’élèves 
au sein de l’école primaire et du collège du Sacré-Cœur d’Amancey
C’est une association des parents bénévoles qui participent activement 
à la vie du collège et de l’école primaire.

DATE À RETENIR :
• Loto samedi 28 mars 2020 à la Colonie de Bolandoz
• Pétanque et « vide ta chambre » 
   le dimanche 17 mai 2020 au gymnase d’AMANCEY

 4 rue du collège, 25330 AMANCEY
apel.amancey@outlook.fr 

Présidente : Mme BONSIGNOUR Laetitia
Vice-présidente : Mme GUIGNOT Fanny 

Secrétaire : Mme MASSON Anne
Vice-secrétaire : Mme HAYE Anne-Laure 

Trésorière : Mme PROPONNET Kelly
Vice-trésorière : Mme BRUNNER Sandrine

L’ASSOCIATION A PLUSIEURS MISSIONS



Dans compétence scolaire il faut attendre tout ce qui 
concerne le fonctionnement de l’école à savoir les frais 
de scolarité, la gestion du personnel (ATSEM, agents 
d’entretien), le transport scolaire… 
L’investissement matériel et la construction de nouveaux 
locaux font également partie des missions confiées au 
syndicat.

Et depuis quelques années, les communes lui ont 
également délégué la gestion du service périscolaire du 
matin, midi et soir.
Pour chaque mission, la participation financière des 
communes membres est calculée en fonction du nombre 
d’élèves pour le fonctionnement, en fonction du nombre 
d’habitants pour l’investissement et en fonction du nombre 
d’heures d’utilisation pour le périscolaire.

• Historique :
2000 : Création par les communes d’Amancey, Amondans, 
Fertans et Malans
2013 : Adhésion des communes de Bolandoz et Montmahoux
2015 : Adhésion de la commune de Cléron
2020 : Adhésion des communes de Déservillers, Eternoz, 
Lizine, Nans- Sous-ste-Anne et Saraz

• 2020 : Une nouvelle évolution
Cette année 2020 verra à nouveau une forte évolution du 
syndicat scolaire. En raison du protocole co-signé par M. 
le Préfet du Doubs, M. l’Inspecteur d’Académie, les Maires 
des communes concernées et le Président du SIVU, les 
enfants des villages de Déservillers, Eternoz, Lizine, Nans-
Sous-ste-Anne et Saraz seront scolarisés à Amancey à 
partir de la rentrée de septembre 2020. Afin de poursuivre 
un accueil de qualité, le SIVU a validé une extension du 
groupes scolaire et périscolaire.

Un projet BEPOS en filière courte et bois local. Comme 
pour le bâtiment d’origine, les élus syndicaux ont souhaité 
que cette extension soit également un bâtiment à énergie 
positive (BEPOS) et soit construit en bois, ressource 
locale présente sur nos territoires. C’est la commune de 
Déservillers qui a fourni les 400 m3 de grumes nécessaires 
au constructif.

Au niveau scolaire, le projet prévoit la construction de 3 
nouvelles salles de classe, d’une salle de réunion (qui 
pourra être mise à la disposition du service de médecine ou 
psychologue scolaire, à l’association des parents d’élèves…), 
d’une nouvelle salle de repos pour les maternelles et de 
nouveaux sanitaires. Les locaux sociaux et le bureau de 
direction se verront déplacés pour plus de fonctionnalité.

Le groupe périscolaire verra également quelques 
modifications. En effet, afin d’améliorer l’accueil des 
enfants, les élus ont demandé que les élèves de maternelle 
puissent déjeuner dans un lieu calme et à part du reste 
des effectifs. Cette volonté s’est donc traduite par la 
construction d’un nouveau réfectoire qui pourra également 
servir de salle d’activités pour le service du matin et du 
soir. Des travaux d’insonorisation du réfectoire actuel ont 
aussi été programmés.

• Plan de financement prévisionnel :
Montant de l’investissement : 1 250 000 €
• Subventions : 
État (35%) : 437 500 € 
Conseil Départemental (15%) : 187 500 €
Conseil Régional (13,28%) : 166 000 €
Europe (10%) : 120 000 €
CAF (5%) : 60 000 €
SIVU : 279 000 € soit 21,72 %

Philippe MARECHAL, 
Président SIVU-RPI

SIVU-RPI
Le syndicat scolaire (SIVU-RPI) gère la compétence scolaire et périscolaire 
pour le compte des communes membres.

EFFECTIFS
Amancey : 52
Amondans : 2
Bolandoz : 40
Cléron : 19
Fertans : 31
Malans : 6
Montmahoux : 9
Autres communes : 4
TOTAL : 163
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Année.exceptionnelle.
pour.ABC.Foot

Dans un groupe pourtant relevé, l’ ABC et à su s’imposer pour finir 
1er de son groupe et monter en division supérieur. Cerise sur le gâteau,
l’équipe 2 terminait 1re aussi de son groupe et montait d’une division.

Félicitations aux joueurs pour leur fair 
play, aucun carton rouge de la saison !

Remerciements au coach Arnaud 
Menettrier, parti sous d’autres cieux. 
Gageons que son remplaçant Jonathan 
Marechal menera ses hommes encore 
plus haut.

118 jeunes accompagnés de leurs 
dirigeants se dépensent sans compter 
pour défendre les valeurs de notre 
club. RESPECT particulièrement de 
l’arbitre et des adversaires, je les en 
remercie.

ABC foot, c’est 173 licenciés :
118 jeunes de 6 à 18 ans
37 seniors
21 dirigeants

J’en profite pour remercier tous les 
sponsors pour les survêtements et les 
maillots que nous venons de recevoir.
Encore merci aux Municipalités pour 

leur terrain et leur installation.

Dominique Menettrier

Pour connaître l’actualité 
du club, les dates et résultats 

des matchs et suivre la trépidante 
vie de nos équipes, 

suivez notre page Facebook !

À noter dans votre agenda :
tournoi de foot en salle

à AMANCEY 
le samedi 22 février 2020
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President : Menettrier Dominique
06 82 28 05 94

Vice président : Marion Rémi
06 38  89 83 21

et Vogel Florent - 06 30 49 93 64

Secrétaire : Cuche Julien
06 32 97 50 79

Trésorier : Marechal Philippe
06 72 84 99 12

 
et 10 autres membres au bureau

Responsables :
U18 : Ordinaire Damien

06 71 58 22 06

U15 : Barbier Jérôme - 06 47 34 33 37

U13 : Bolard Franck - 06 80 35 61 35

U11 : Menettrier Johan
06 70 44 83 25

U9 : Monnin Bertrand - 06 77 81 49 46

U7 : Cecarello Joel - 06 73 85 28 66

LE BUREAU DE L’ABC FOOT POUR TOUT RENSEIGNEMENT :

Les u11 à la Sombacup

les seniors accompagnés des u7/u9 lors du match de la montée
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L’Assemblée Générale à la salle Daniel Grand à Amancey, 
agrémentée d’un diaporama des activités de l’année 
passée, a ouvert l’année en février.

En mars, l’ADCN a organisé, en collaboration avec le Fossou, 
une séance de taille de fruitiers et Danièle Petit a animé 
une soirée sur les paysages et observations naturalistes au 
printemps. 

Avril a vu les membres de l’association tailler les fruitiers 
à la ferme Courbet à Flagey ainsi que ceux de l’école 
d’Amancey, puis il y eut une séance de greffe et d’affûtage 
au foyer de Malans.

Mai a été l’occasion d’une sortie sur les traces de 
dinosaures, et de botanique avec les daphnés camélées de 
Loulle avec Danièle Petit. Une journée fut consacrée à la 
visite du verger conservatoire des croqueurs de pommes de 
Dole, suivie de la découverte du jardin de Landon, puis du 
vieux Dole, et la sortie s’acheva par une dégustation chez 
un vigneron de Saint-Cyr.

En Juin, une après-midi botanique sous la direction de Jean 
Gresset se déroula à Éternoz sur le thème : arbres, arbustes 
et arbrisseaux. 

En Juillet, une sortie fut organisée dans le Haut-Jura, à la 
découverte des chalets d’alpage et de la flore de montagne 
avec Danièle Petit, avec arrêt au Crêt Pela, point culminant 
de la Franche-Comté. 

Août a été l’occasion de découvrir des jardins remarquables 
à Bonnétage, puis le travail de facteur d’orgue, et les 
orgues de Frambouhans.

Qui dit Septembre dit mycologie. Malgré la sécheresse, une 
sortie champignons a pu avoir lieu à Levier avec Danièle 
Petit et Jean Gresset, mais l’exposition mycologique prévue 
à Chantrans a été annulée en raison de cet automne aussi 
sec ! 

En Octobre, Claude Barbier a conté par le détail l’héritage 
Bonnet qui aurait pu profiter à certaines familles de 
Fertans, et la saison s’est close par le repas de l’association 
à l’auberge Marle à Myon. Mais une sortie mycologique 
fut improvisée ultérieurement à Éternoz en raison de 
l’abondance tardive des champignons ! 

Toutes ces sorties sont l’occasion de découvertes des 
richesses de la nature, mais aussi de partage et de 
convivialité,  chaque manifestation ne se terminant jamais 
sans le verre (et/ou le café) de l’amitié et la dégustation de 
pâtisseries !!!

Pierre PIDOUX

2019.à.l’ADCN…
L’ADCN (Association de Découverte et de Connaissance de la Nature du secteur 
d’Amancey) offre de nombreuses manifestations autour de la botanique, 
de la mycologie et de la greffe et taille des arbres fruitiers à la bonne centaine 
de membres qui la compose.

Président : Gabriel MASSON  
Vice-président : Bernard CHASSOT

Trésorier : Bernard LEFEBVRE   
Secrétaire : Pierre PIDOUX - pidouxpierrot@orange.fr

Voltige dans le verger de la Ferme de Flagey

Une belle récolte à Éternoz

La taille de l’espalier de Malans

Photo souvenir à Maiche

Sur les pas des dinosaures à Loulle

Jardin remarquable à Bonnetage

Bien attentifs aux explications des Croqueurs de 
pommes de Montmirey

Au pied de l’Épicéa Muté dans le Jura
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PERISCOLAIRE

Voici les horaires d’ouverture de nos accueils périscolaires

L’ÉQUIPE
L’équipe se voit se stabiliser au fil du temps, cette année 
très peu de changements ont été fait, voici donc l’équipe 
d’animation. Nous accueillons également régulièrement 
des stagiaires au sein du périscolaire. 

De gauche vers la droite et de haut en bas : Mégane 
OBRECHT (directrice adjointe de structure et responsable du 
pôle périscolaire), Maryline JAUD (animatrice sur les temps 
du midi), Odette MELOT (agent de service le midi), Virgile 
FLORY (animateur sur les temps du midi), Béatrice COMTE 
(responsable du périscolaire de Cléron et animatrice sur les 
temps du midi), Christiane CHARDON (animatrice matin/
midi/soir et agent de service l’après-midi), Rozen OLLIVIER 
(animatrice matin/midi/mercredis après-midis et agent 
de service l’après-midi), Coralie MENETTRIER (directrice 
de structure), Aurore ENTRINGER (animatrice midi/soir/
mercredis matins), Jérémy HOUSSARD (responsable du 
pôle action jeunes et animateur sur les temps du midi), 
Valérie CHAPELIER (stagiaire CQP périscolaire).

POUR L’ANNÉE SCOLAIRE 2019/2020
L’équipe structure son action autour de deux grands axes : 
l’éco-Citoyenneté et l’autonomie. Les enfants sont avertis 
à la cause environnementale : atelier tri des déchets, 
sensibilisation au gâchis alimentaire, apprentissage des 
éco gestes… Nous sommes en lien avec le SYBERT dans une 
démarche de réduction des déchets. Dans cette démarche, 
les enfants laisseront libre court à leur imagination afin de 
« customiser » leurs propres serviettes en tissu.
Nous souhaitons faire comprendre aux enfants l’importance 
et l’impact de l’écosystème via un nouveau projet qui est 
l’aquaponie (un éco système, les poissons pourrons se 
nourrir grâce aux déchets des plantes, puis les plantes 
pousseront grâce aux déchets des poissons).

Chaque trimestre offre aux 
enfants une thématique 
différente qui reste en 
lien avec notre objectif 
pédagogique : développer 
l’autonomie de l’enfant.

L’objectif se décline en 
trois champs d’action :
- Autonomie physique 
avec pour thème la 
création du marché de 
Noël : elle se présente 
dans les différents temps 
du périscolaire, que ce soit pendant le repas (savoir couper 
sa viande seule, pouvoir se servir correctement de l’eau, 

Familles.Rurales
Familles Rurales est une association de loi 1901, à but non lucratif, 
et répondant aux besoins des familles en créant les activités ci-dessous. 
Elle est organisatrice également de manifestations.

 AMANCEY CLÉRON

Matin de 7h à 8h30 de 7h à 8h15
Midi de 11h45 à 13h45 
Soir de 16h15 à 18h15 de 16h30 à 19h

L’ADMR
L’ADMR est le premier réseau du service à domicile sur 
le département. Créé en 1947, il fonctionne grâce aux 
compétences du personnel salarié et des bénévoles. 

L’ADMR D’AMANCEY 
PLUS PROCHE DE VOUS

L’association a pour mission d’apporter 
son aide à tous les habitants, quels que 
soient leur âge et leurs pathologies. 
En début d’année 2020, nous allons 
proposer à nos salariés la possibilité 
d’avoir un véhicule de service ou de 
fonction. Cette opération se fait dans 
le but d’une meilleure réponse aux 
besoins des salariés en question. 

La mise à disposition de véhicules 
ADMR a plusieurs objectifs : 
valoriser le salarié et lui apporter 
de meilleures conditions de travail 
mais aussi faciliter le maintien à 
domicile des personnes nécessitant 
des soins. On peut noter également 
indirectement un renforcement de 
l’image de l’association car cela 
offrira une visibilité supplémentaire 
à l’ADMR. Le maintien à domicile 
est une des valeurs principales de 
l’association car nous pensons que 
le meilleur endroit pour chaque 
personne est son domicile. De plus ce 
déploiement de véhicules permettra 
également de diversifier les activités 
de proximité de l’ADMR.

Bien que la fédération du Doubs 
soit « en avance » par rapport aux 
autres départements, selon Madame 
Christine Bouquin, présidente du 
Conseil Départemental, la fédération 
du Doubs ne compte pas s’endormir 
sur ses acquis. Cette opération de 
déploiement a également pour but 
la remise à niveau des salaires des 
employés, en baisse depuis des années.

Les aides à domiciles rencontreront 
ainsi moins de difficultés à se rendre 
chez l’habitant, que ce soit chez 
des familles ou chez des séniors. La 
relation entre aidant et aidés n’en sera 
que facilitée.

En quelques chiffres, l’ADMR 
d’Amancey en 2018, c’est : 22 000 
heures réalisées en aide à domicile, 

plus de 7 000 repas livrés et 44 
personnes équipées de notre service 
de téléassistance. 

Notre association propose des 
formations tablettes numériques 
gratuites à destination des séniors. 
Nous avons déjà accueilli une dizaine 
de séniors courant 2019.

Brigitte COQUARD, secrétaire, vous accueille au bureau des services ADMR,  situé 15 Grande Rue - 25330 AMANCEY 
03 81 86 57 38 - admramancey@fede25.admr.org - Président : Guy MARECHAL
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• En avril, 2 accueils proposés : 
- matinées à la piscine d’Ornans 
durant les semaines du 8 au 19 
avril. Avec le bassin pour eux 
tout seuls, l’apprentissage se 
fait de façon individualisé et 
les plus jeunes peuvent jouer 
dans l’eau en compagnie des 
animateurs.
- Pas de piscine ? Pas de 
problème ! Du 08 au 12 avril, 
l’accueil était également 
ouvert.

 
• En été, 5 accueils ont été réalisés :
Du 8 au 12 juillet
Les enfants ont fait plusieurs sorties en forêt et nature 
(champs derrière le centre). Nous leurs avons proposés des 
jeux ou chacun pouvait manipuler des éléments naturels 
(dessine ton pote !), une construction d’arc et de flèche en 
bois, land’art… Ces propositions ont eu lieu en début de 
semaine.
La thématique du séjour étant « au plus près de notre 
terroir, celle-ci a largement été respectée grâce aux 
différentes visites à la ferme et les notions de base que 
nous avons pu apprendre. Grâce à la proximité, le groupe 
est allé au parcours accrobranche de Chassagne-St -Denis.

• Du 15 au 19 juillet
Tapis fabriqué grâce à des T-shirts, herbier, création d’une 
petite fourmilière avec des bouteilles…BREF ! De quoi 
initier les enfants à l’expression « je fais tout avec rien ». 

• Du 22 au 26 juillet
Toutes les activités ont été préparées de manière à ce que 
les enfants puissent se développer intellectuellement et 
physiquement (dans la limite du raisonnable au vu des 
conditions météo). Les activités phare de la semaine ont 
été les « Eau’lympiades » ; Sagamore et le goûter presque 
parfait. 

• Du 26 au 30 août
Les enfants ont fabriqué eux-
mêmes des fusées qu’ils ont pu 
faire décoller en fin de semaine, 
une réelle satisfaction pour les 
enfants de voir leur fusée voler. 
« Méli mélo de thèmes » étant 
la thématique de la semaine, 
les enfants ont fait de multiples 
activités telles que : balade, 
bataille navale géante…

• Du 21 au 25 octobre
Le centre des sorciers et des sorcières à accueillis une 
trentaine d’enfants. Les apprentis sorciers ont découvert 
des recettes d’halloween. Ils ont été initiés à la pratique du 
Balais Ball et à l’art du découpage de Citrouille. 
Les animateurs ont transporté les enfants dans cet univers 
magique. Le vendredi après-midi les parents ont été invités 
au partager le goûter de la boom d’halloween, l’occasion 
de partager un temps convivial. Les plus grands se sont 
joints aux adolescents pour une sortie à Europa Park le 
vendredi.

MERCREDI JOURNÉE

L’accueil se fait chaque mercredi de 7h jusqu’à 18h15. Les 
familles ont le choix d’inscrire leurs enfants à la carte, 
c’est-à-dire matin, après-midi avec ou sans repas ou journée 
complète avec repas.

apprendre à se servir seul, nettoyer la table seul…) mais 
également durant les temps d’activité (motricité fine grâce 
aux activités manuelles, sport collectifs coopératifs et 
compétitifs, cuisine en confectionnant des mets seuls mais 
sous surveillance…)
- Autonomie intellectuelle avec pour thème la découverte 
du corps humain : développer les différents savoirs (se 
positionner, savoir faire des choix,  travailler la stratégie…), 
mais également la découverte du corps humain de manière 
physique (ritualiser le brossage de dents, appréhender ses 
5 sens, les connaître, savoir se représenter dans l’espace, 
etc)
- Autonomie sociale : la coopération et la compétition seront 
mis à l’honneur pour ce dernier trimestre. Les enfants 
apprendront donc à perdre mais également à gagner grâce 
aux différents jeux, sports et activités proposés. L’ouverture 
sociale est importante au sein d’une collectivité.

LE CENTRE PÉRISCOLAIRE DE CLÉRON
Il est rattaché à celui d’Amancey mais est autonome. La 
personne étant responsable du pôle de Cléron, organise à 
sa guise son emploi du temps, ses activités, l’animation 
et les goûters. Pour cette année scolaire 2019-2020, le 
projet pédagogique est axé sur le bien-être de l’enfant 
par le respect de son rythme. L’enfant est amené à 
être autonome tout en respectant les règles de vie du 
centre qui permettent une belle vie en communauté. En 
moyenne une douzaine d’enfants de 2 à 11 ans fréquentent 
régulièrement le périscolaire de Cléron.

EXTRASCOLAIRE

LES ACCUEILS DE LOISIRS 
Depuis cette année 2020, nous sommes ouverts les deux 
semaines des petites vacances, et toujours aux grandes 
vacances.

• En février, 2 accueils ont été proposés du 18 au 22 février : 
- initiation au ski alpin (malgré le temps, les 45 enfants ont 
découvert les joies du ski alpin).
- accueil de loisirs : Pour cette semaine, les enfants ont 
créé leur planning d’activité le lundi matin avec l’équipe 
d’animation, de nombreuses activités ont donc été 
réalisées comme la confection d’éponges, un concours de 
constructions en Kapla, pâtisserie, balle américaine…
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Aïkikaï.des.sapins,.
au.cœur.de.vos.dépassements.

L’Aïkido est un art martial Japonais, art de la paix ; il est basé sur le principe 
de non force, de non opposition face à l’attaque à laquelle est confronté le 
pratiquant. Le principe est de guider l’attaque, le mouvement du partenaire 
vers un déséquilibre pour l’amener, soit à une chute, soit à une immobilisation.

Cette discipline martiale, contrairement à beaucoup  
d’autres, a la particularité de ne pas connaître la 
compétition, l’objectif étant avant tout un dépassement 
de soi-même et non un dépassement de l’autre. 

L’Aïkikaï des sapins vous propose chaque semaine des 
cours pour enfants, adolescents et adultes à la salle 
intercommunale d’Amancey : 
- Cours enfants : de 7 à 11 ans tous les samedis matin de 
10h à 11h30
- Cours adultes & ados : tous les vendredis soir de 20h à 22h 

Bien plus qu’une simple activité, c’est un art de vivre et 
un travail sur soi-même dans un total respect de ses 
coéquipiers et de ses adversaires. L’Aïkido, fondé également 
sur un travail de respiration, favorise la détente du corps et 
de l’esprit. Il permet de développer la confiance en soi, le 
bien-être, d’aborder de façon plus sereine et de dépasser 
les appréhensions face à un contact physique ou à un 
éventuel conflit.

C’est une discipline adaptée à tout public de tout âge. 
À vous d’essayer !

Julie Rossignon

Renseignements 06 78 58 39 78 (Samuel Masson) 
ou 06 45 16 89 65  (Julie Rossignon) 
ou sur aikikaidessapins@gmail.com

Président : Samuel Masson
Trésorière : Bérangère Martin 
Secrétaire : Julie Rossignon

Retrouvez nous sur www.famillesrurales.org/plateau_amancey 
ou sur notre Facebook « afr amancey enfance jeunesse »

Ces journées permettent aux enfants de découvrir un 
thème différent, avec un panel d’activités toujours plus 
large restant toujours axés sur les objectifs du projet 
annuel identique à celui du périscolaire.
C’est pourquoi les activités proposées sont toujours 
orientées afin de permettre aux enfants d’être plus 
autonomes mais aussi acteur dans leur périscolaire.
Le programme d’activités est disponible sur le site !

ACTION JEUNES

L’action Jeunes (AJ) est ouverte aux adolescents de 11 à 17 
ans (collégiens et lycéens), sur les différents accueils mis 
en place spécialement pour eux, sous l’encadrement du 
responsable de l’AJ. Ce service se découpe en trois grands 
axes :
1. La Perm’ados : ouverte les mercredis après-midi des 
semaines paires et tous les vendredis soir. Ces accueils 
permettent aux jeunes d’élaborer des projets dont ils 
sont les auteurs et acteurs ; nous les accompagnons et 
soutenons tout au long de leurs démarches et volonté 
d’actions. Cela permet également de leur donner un 
moment où ils se retrouvent lors d’une soirée ou une sortie 
qu’ils auront organisée.
2. L’intervention dans des collèges : dans le cadre du 
contrat Sport Culture Jeunesse en lien avec la Communauté 
de commune Loue-Lison (CCLL), le responsable de l’action 
jeunes intervient au collège Pierre Vernier d’Ornans le 
mardi midi autour d’un club jeux de société, et au collège 
Sacré Cœur d’Amancey le vendredi après-midi autour d’un 
club ados. Ces actions ont pour but d’amener l’animateur 
au plus près des jeunes.
3. Les vacances et camps : séjour d’été à Clairvaux-les-
lacs du 15 au 19 juillet 2019 ; Sortie Europa-Park pendant 
les vacances de la Toussaint avec tout un programme sur 
la semaine, font partie des nombreuses possibilités qui 
s’offrent aux jeunes pour leurs vacances. Les séjours ou 
semaines sont organisées, en grande partie, par les jeunes, 
pour les jeunes, soutenus par le responsable de l’AJ.

Les ados s’investissent dans bon nombre d’actions afin de 
financer leurs projets : 
- Tenu d’un stand crêpe / gaufres lors de la fête de la 
musique, le 21 juin 2019.
- Participation au village d’animation de l’Xtreme sur Loue 
à Ornans le 5 octobre 2019.
- Participation et tenu de la buvette / restauration lors du 
marché de noël du 13 décembre 2019 organisé par Familles 
Rurales
Et d’autres à venir…

LUDOTHEQUE

La LUDODOU s’invite toujours le dernier lundi de chaque 
mois, même pendant les vacances ! Pendant le périscolaire, 
les enfants peuvent profiter des différents jeux symboliques 
et de société mis à disposition gratuitement pendant deux 
heures. Au périscolaire, nous en profitons pour changer 
nos jeux et en emprunter de nouveaux pour le mois.

ACTIVITÉS ADULTES ET POUR TOUTE LA FAMILLE

Elles sont gérées par les bénévoles de l’association : le point 
compté, le country, la peinture, balades et randonnées, 
l’atelier cuisine et la méditation.
Les familles peuvent se retrouver pour une sortie à la 
piscine durant les vacances d’avril.

Président : Christophe MARION 
Vice président : Bernard LEFEBVRE

Trésorier : Michel PRATI
Secrétaire : Gaëlle MARTINENGHI

Familles Rurales du Plateau d’Amancey 
Permanences :  lundis/mardis : de 8h45 à 11h

 Jeudis/vendredi : de 14h30 à 16h45
 Mercredis : sur rendez-vous

 Al.amancey@famillesrurales.org

Activités socio-culturelles jeunes et adultes : 
3 place de la mairie, 25330 Amancey
Caafr.amancey@famillesrurales.org
Danse country/ peinture adultes/ 

point compté/ randonnées/ cuisine / méditation
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BADABOUM ADMR : 13 rue du four, 25330 AMANCEY - 03 81 86 55 04 - badaboum@fede25.admr.org
Association ADAEJ 25 : 3 rue Denise VIENNET, 25800 VALDAHON

Présidente : Nelly BRECHEMIER - Directrice : Anne BUHON

Une équipe de cinq professionnelles de la petite enfance 
prennent en charge les enfants : Magalie BOUGNON 
et Danielle DEQUAIRE, animatrices CAP Petite enfance, 
Nadège AVENIA, Auxiliaire de puériculture, Catherine ROBE 
Aide Médico Psychologique et Anne BUHON, Éducatrice de 
Jeunes enfants responsable.

Le projet d’accueil des enfants est basé sur le respect 
des rythmes de l’enfant. Les tout petits ont des besoins 
spécifiques qu’il est important de respecter afin de garantir 
leur bien-être. 
Une structure collective de taille humaine permet aux 
enfants et aux familles de bénéficier d’un accueil collectif 
avec une socialisation précoce tout en gardant la qualité 
d’un accueil familial. Ainsi nous insistons sur l’importance 
de prendre son temps… Le bébé découvre le monde qui 
l’entoure progressivement. Il apprend à quitter ses parents 
le temps d’une journée, à marcher, devenir propre, vivre 
ensemble, diversifier son alimentation, parler…
Nous accompagnons les tout-petits dans ces premières 
étapes qui le préparent à sa vie d’enfant puis d’adulte. 
Ainsi, les jeux libres, les découvertes et expérimentations 
sont autant d’aventures à vivre à BADABOUM. 

À travers les livres, les comptines, les peintures, différents 
jeux de manipulation… l’enfant découvre le monde qui 
l’entoure. Les professionnelles l’accompagnent dans ces 
expériences. Le rythme des saisons, les fêtes, le quotidien 
de l’enfant ponctuent notre action. La bibliothèque, située 
juste en face, permet de petites sorties et propose de 
nombreux ouvrages adaptés !

Des intervenants extérieurs apportent tout au long de 
l’année des sensations nouvelles. En 2019, nous avons 
accueilli Jordan TEIXERA pour de l’éveil musical, Delphine 
FAIVRE pour de l’art plastique ou encore Marie-Laure 
RAMEAUX pour de l’éveil corporel. Autant de façon de faire 
découvrir le monde aux enfants. 

En 2019, l’équipe a bénéficié, grâce à la communauté de 
communes, d’une formation de communication gestuelle 
avec Sandra PETERS. Cela permet d’aller plus loin dans 
l’accueil et l’écoute bienveillante. L’enfant découvre un 
support au langage qui lui permet d’échanger avec son 
entourage avant même d’utiliser les mots. Nous avons 
été très enthousiastes lors de cette découverte qui a des 
retombées importantes sur l’accueil des enfants. 

N’hésitez pas à pousser la porte de BADABOUM pour tout 
renseignement !

Anne BUHON, pour BADABOUM ADMR

KAMISHIBAÏ avec Delphine FAIVRE

Éveil corporel avec 
Marie-Laure RAMEAUX

Musique en plein air 
avec TRALALERE

Découvrir les livres

Le plaisir d’observer des escargots !

Amitiés.d’automne
Le jeudi  6 septembre, nous nous 
sommes retrouvés avec plaisir dans 
une salle de l’ancienne école, mise à 
notre disposition par la municipalité 
pendant l’exécution des travaux de 
réfection de la mairie.
Nous avons fêté les 95 ans de Paulette 
Ciancio, partenaire redoutable au 
tarot et toujours prête à raconter 
quelques histoires drôles !

L’Assemblée générale s’est déroulée le 
7 novembre sous la présidence de Jean-
Marie Arnoux, assisté de Christiane 
Monnin, trésorière. Le bilan financier 
est équilibré.
André Cuenot se retirant pour raison 
de santé est remplacé par Régine 
Jarrot qui assurera le secrétariat. 
Les autres membres du bureau sont 
reconduits dans leurs  fonctions.
Nous avons accueilli 3 nouveaux 
adhérents : Françoise Boucard, Colette 
Bart et Jeannette Vallet.

Les rencontres ont lieu le jeudi de 
14h à 18h. Nous jouons à divers jeux : 
belote, tarot, Scrabble, triomino, 
rummikub… et nous partageons le 
goûter ! 

Nous savourons aussi quelques repas 
et nous apprécions la rencontre 
annuelle avec tous les clubs du 
secteur.

Si la solitude vous pèse,si l’ennui vous 
guette alors venez nous rejoindre !

Président : Jean-Marie ARNOUX - 06 52 97 06 50 - arnoux.jean@neuf.fr

…« Vieillir en beauté, c’est donner un coup de pouce 
À ceux qui se sentent perdus dans la brousse, 
Qui ne croient plus que la vie peut être douce 

Et  qu’il y a toujours quelqu’un à la rescousse. »
Ghislaine Delisle

C’est avec une 
grande émotion 
que nous avons 

appris le décès de 
Tino Todeschini. 
Il manquera à 

tous, surtout à ses 
partenaires de tarot. 

Ses obsèques ont eu 
lieu le 18 décembre 

à Amancey.

Il est géré par l’Association Départementale ADMR Enfance 
Jeunesse 25 (ADAEJ 25), branche de l’ADMR qui regroupe 
aujourd’hui quatre Multi Accueil, quatre micro-crèches, 
dix périscolaires et un Relais assistante maternelle sur le 
département. 
La communauté de commune est très impliquée dans la 
gestion du multi accueil, en tant que principal financeur 
et ayant repris la compétence petite enfance. Les autres 

financeurs sont la CAF, la MSA et les parents dont les frais 
de garde sont calculés en fonction de leurs revenus. 
L’agrément est de 16 enfants, ce qui a représenté ces 
dernières années une moyenne de 60 enfants par an. Le 
mode de garde est occasionnel ou régulier, pouvant aller 
de quelques heures par semaine à cinq jours, sur des 
journées fixes ou en fonction des besoins des familles. 
La structure est ouverte de 7h à 17h45 du lundi au vendredi. 

Badaboum
Le Multi Accueil BADABOUM ADMR se situe au cœur d’AMANCEY, 
au rez-de-chaussée de la maison des services.
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Depuis l’année dernière, le club 
effectue des entraînements ludiques. 
En effet, par manque d’effectif pour 
engager une équipe séniors, nous 
continuons nos entraînements de 
manières différentes.
Nous jouons un peu plus en basket 
3v3, une nouvelle épreuve au JO.
Nous continuons nos entraînements 
en mélangeant les anciens du club 
et les nouveaux joueurs de plus de 16 
ans.
Régulièrement, nous effectuons 
des entraînements avec les anciens 
joueurs du club qui n’hésitent pas 
à faire du chemin pour retrouver 
le ballon, et rencontrer la nouvelle 
génération du club.
Le plaisir est toujours au rendez-vous 
aux séances d’entraînement.
Nous sommes toujours en recherche 
de personnes afin de partager notre 
passion pour la balle orange. 

De plus, si des personnes sont 
motivées afin de faire parti du staff du 
club, nous sommes ouverts à toutes 
propositions.

Horaire : 
L’entrainement unique a lieu le 
vendredi soir de 20h30 à 22h30 
minimum. Il a lieu au gymnase 
intercommunal d’Amancey.

Basket.Plateau.Amancey
Encore une année de plus pour le club de basket !

Président : Burla Laurent 
06 87 88 89 56

laurent.burla@laposte.net

Trésorier : Charles Philippe

Secrétaire : Charles Philippe
06 85 90 89 45

École de musique sur notre territoire avec un effectif d’une 
centaine d’élèves, le CFCMA a pour but l’éducation et 
la formation musicale, instrumentale et vocale dispensés à 
tous, enfants et adultes. Elle encourage la pratique artistique 
des musiciens amateurs et professionnels et contribue 

également à promouvoir la culture vers tout public. Par des 
actions d’animation et de sensibilisation, elle se tourne 
vers le jeune public à travers des actions musicales et 
artistiques : concerts saisonniers, spectacles vivants pour 
tout public.

Centre.Familial.pour.
une.Culture.Musicale.
et.Artistique

Musique, chant, danse et théatre… le CFCMA propose une 
éducation musicale et artistique appréciée depuis 20 ans.

De débutants à confirmés, nous 
voulons vous faire découvrir le 
badminton dans un esprit ludique et 
dans la bonne humeur. Il y en a pour 
tous les goûts : matchs simples ou 
doubles, mixtes…  Le but est de se 
défouler et de passer un bon moment 
tous ensemble.

Pour venir nous rencontrer, nos 
entraînements se déroulent tous les 
mardis soirs de 20h à 22h au gymnase 
intercommunal d’Amancey. 
La modernité et la récente 
infrastructure de cette salle nous 
permettent de pratiquer au mieux 
cette activité, avec ses  4 terrains en 
doubles et ses 2 terrains en simple.
L’âge minimum pour l’inscription est 
de 18 ans. La cotisation annuelle est 

de 40 €. Elle nous permet de couvrir 
tous les frais de fonctionnement 
comme la location du gymnase, 
l’achat de volants et de filets, le prêt 
de raquettes pour de futurs joueurs… 

Dans le but de garder un bon état 
d’esprit, la saison se termine par 
une assemblée générale, où tous 
les adhérents peuvent assister et 
échanger autour d’un moment de 
convivialité.
Notons l’excellence en matière de 
barbecue de notre trésorier l’été 
dernier…

Cependant nous sommes toujours 
à la recherche depuis 2 ans, 
d’une ou plusieurs personnes qui 
pourraient prendre la responsabilité 

de l’ouverture et de la fermeture 
du gymnase ainsi que la garde du 
matériel tant qu’un casier ne nous 
sera pas mis à disposition à la salle.
Faute de quoi, nous serons dans 
l’obligation de mettre en pause 
nos activités, ce qui serait plus que 
dommage vu l’engouement de nos 
membres…

Tous les membres du club vous 
souhaitent une bonne année 2020 

et c’est avec plaisir que nous 
vous accueilleront pour une 

séance d’essai gratuite. 

Sportivement,
Mr DEPIERRE Sylvain

7e.année.pour.les.
Badistes.d’Amancey.!

Not Too Bad Club est une association présente sur le canton d’Amancey depuis 
2012. Actuellement, 35 adhérents sont inscrits pour cette nouvelle année. 

Président : DEPIERRE Sylvain
Vice Président : BOILLOT Florian

Secrétaire : PICHOT Francis
Trésorier : MARION Benoit

Page Facebook : www.facebook.com/nottoobadclub
E-mail : nottoobadclub@orange.fr

Adresse : 10 rue de la lavière 25330 AMANCEY
Téléphone : 06 82 35 49 52
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CFCMA : 13 Grande Rue, 25330 FERTANS - 03 81 60 35 25 ou 06 74 19 91 04
cfcma-fertans@orange.fr

Président : Francis GERARD - Amancey  06 08 69 24 93
Vice président : Patrick BRANDNER
Nans-sous-st-Anne 07 60 81 45 35

Secrétaire : Nathalie PAUL - Ornans : 06 17 40 05 42
Trésorier : Marie Julie ABT - Bolandoz  06 19 05 27 46

Directrice du CFCMA : Jeanne-Marie MOINEL

qui pour cette occasion ont formé « L’Orchestre des Jeunes 
du Pays de Courbet ». Nos musiciens ont présenté un 
spectacle déambulatoire alliant théâtre et musique, tour 
à tour  musiciens et comédiens. À travers 10 scénettes, les 
50 musiciens sont partis en quête d’un trésor caché dans la 
Ferme familiale de Flagey.
C’est le premier spectacle musical et artistique commun  
réalisé avec les trois écoles de musique du territoire. Dans 
le cadre du contrat de coopération culturelle 2017-2019, 
cette création a été soutenue financièrement par la CCLL 
et le Conseil Départemental.

• En amont de ce dimanche, du mardi 14 mai au vendredi 
17 mai, ont été présentés des moments musicaux partagés 
en soirées sur différents sites et lieux emblématiques de 
Courbet. Le CFCMA a joué le jeudi 15 mai à 19 heures au 
Miroir de Scey « Musique en Liberté ». Malgré la fraîcheur 
de cette soirée, écoute, convivialité et joie étaient au 
rendez-vous. Le vendredi 17 mai à la Ferme Courbet de 
Flagey, « Ciné concert », belle et riche soirée.

• Vendredi 21 juin : « Fête de la musique » à Amancey. 

• Samedi  29 juin : spectacle fin d’année et portes ouvertes 
du CFCMA au sein de notre établissement. Musiques et 
danses ont ravi les oreilles de nos auditeurs et visiteurs. 

PRÉSENTATION DU PROGRAMME 
DES RENDEZ-VOUS CULTURELS ET MANIFESTATIONS
POUR L’ANNÉE 2019-2020
•Concert de Noël «  Noël en Lumière »,  samedi 14 décembre 
2019 à 14h30 à l’église d’Amancey 
• Stage instrumental 18 et 19 janvier 2020 à Fertans au  
CFCMA
• Soirée St-Valentin : concert de Riorita Pointurier et Olga 
Popova, suivi d’un repas le vendredi 14 février 2020.
• Festivités pour nos 20 ans : réservez le 16 et 17 mai 2020.
Projet réalisé en lien  avec Julien LOPEZ  comédien et 
metteur en scène de la compagnie de théâtre professionnel 
« la Gouaille » Au rendez- vous  Spectacles, Déambulations, 
Nocturne en musique. Ces deux journées se dérouleront  
dans les jardins  du château de FERTANS. 
   2 jours de» Rêve Partie» avec l’atout de notre patrimoine 
et de notre belle campagne !

ANNÉE SCOLAIRE  2019-2020, COURS ENSEIGNÉS 
OUVERTS À TOUS, ENFANTS ET ADULTES

INITIATION MUSICALE 
• Petite enfance, moments musicaux de 10 à 30 mois. 
• Éveil musical, sensoriel, corporel, rythmique et vocal 
dès 3 ans.
Cours dispensés selon la pédagogie active WILLEMS suivant 
le développement naturel de l’enfant.

ÉDUCATION MUSICALE INSTRUMENTALE ET VOCALE
• Apprentissage d’un instrument et cours de formation 
musicale organisé en différents cycles adaptés au rythme 
de chacun. 
• Pratiques collectives : percussions, flûtes, orchestre, 
ensembles instrumentaux.
• Pratiques Vocales : chœur enfants et chœur de femmes, 
chant, culture vocale.
• Autres pratiques Artistiques : danse, théâtre.

Élève acteur de son apprentissage grâce une éducation  
musicale basée sur la pédagogie active Willems. Un 
enseignement qui fait appel à la réceptivité, l’imprégnation, 
la reproduction mais aussi à l’être et à son inventivité.  
Épanouissement et révélation de chacun au travers de 
prestations régulières : concerts, auditions, spectacles.

Un grand nombre d’instruments, vous sont proposés : 
Piano,  violon,  guitare,  batterie,  percussions africaines,  
djembé,  percussions indiennes,  harpe,  saxophone,  
trompette, accordéon diatonique, flûte traversière, 
clarinette, cornet à piston, trombone à coulisse, violoncelle 
et harmonica.

NOUVEAUTES PROPOSÉES
• LES EXPLORATEURS : découverte de 9 instruments et  danse 
• THÉÂTRE pour enfants : paroles, musique, slam  
• OPÉRA : nouveau spectacle pour chœur d’enfants
• PETITE ENFANCE : moment musicaux de 10 à 30 mois  
• COURS COLLECTIFS de flûtes traversières, de percussions        
• ENSEMBLE à CORDES: violons, violoncelles 

AUTRE PRATIQUE ARTISTIQUE :
Danse classique et contemporaine.

Jeanne-Marie Moinel

DURANT L’ANNÉE 2018 -2019, PRÉSENCE DU CFCMA 
SUR LE TERRITOIRE :
• Concert de Noël : « Noël sous la neige », le samedi 15 
décembre 2018 à l’Église d’Amancey à 14h30.

• Ciné Concert : dimanche 16 décembre à 15 heures à 
la Ferme Courbet de Flagey. Spectacle inédit créé par 
le CFCMA de par son choix d’œuvres interprétées et par 
ces musiciens jeunes et adultes au sein d’un orchestre 
éclectique! Spectacle musical original. 

• À la MARPA d’Amancey : le mercredi 19 décembre à 15 
heures, les musiciens du CFCMA étaient présents auprès de 
nos aînés pour partager un moment musical sur le thème 
de Noël.

• À l’occasion des vœux de la CCLL :  le jeudi 24 janvier 
2019 à Quingey. Participation Musicale avec la présence de 
notre orchestre mixte.

• Stage instrumental : 26 et 27 janvier 2019 à Fertans au 
sein du CFCMA.

• Fête de la Saint-Valentin : le jeudi 14 février à 19 h. Récital 
de piano par Mme Riorita Pointurier, notre professeur de 
Piano à l’auditorium du CFCMA, suivi d’un repas servi à 
la salle des fêtes de Fertans. Très belle soirée musicale et 
festive.

• Auditions/Soirées Musicales : 
le mercredi 20 mars et le 
vendredi 22 mars 2019 à la 
Ferme Courbet de Flagey.   
Lieu culturel propice aux 
événements artistiques où de 
nombreux spectacles inédits 
du CFCMA ont lieu. Soirées 
ouvertes à tout public. Lors de 
ces soirées ont été présentés 
des œuvres diverses classiques, 
contemporaines  classiques, 
avec des instruments très 
variés. 

• Grand  Spectacle : « Courbet et le coffre magique » le 
dimanche 19 mai à 17 heures sur le même site à Flagey, 
dans le cadre du Printemps des Amateurs et du bicentenaire 
de Gustave Courbet. Ce spectacle composé et dirigé par 
Philippe Boillot a été interprété par une cinquantaine de 
musiciens volontaires de 9 à 16 ans issus des trois écoles 
de musiques de la CCLL (CFCMA, EMIPO et Musica’Loue) 



ASSOCIATIONS COMITÉ DES FÊTES  //  65

ASSOCIATIONS ASSOCIATIONS

L’année a débuté avec notre premier 
défilé de Carnaval le 9 mars 2019, qui 
a ravi petits et grands !

La chasse aux œufs, devenue une 
tradition, a vu naître sa 2e édition 
avec un joli soleil et beaucoup de 
participants au rendez-vous !

Équité oblige, cette année les Papas 
étaient à l’honneur et ont pu profiter 
d’un moment chaleureux autour d’un 
verre de l’amitié, et lorsqu’il est offert 
il est encore meilleur ! 

Notre emblématique fête de la 
musique, le 21 juin, a encore cette 
année rencontré un vif succès, avec 
la participation des écoles d’Amancey, 
l’école de musique et les groupes : 
Accord âge, les Shadocks, Anapath, 
Six to six, et les mielleux :)

Nous avons eu la joie de reprendre 
le flambeau de l’organisation du vide 
grenier, avec 43 exposants malgré de 
fortes chaleurs ! 

Et pour clôturer l’année, rien de 
tel qu’une bonne action pour 
l’environnement avec la journée 
mondiale du nettoyage de la 

planète. Un très bon moment 
convivial et des enfants sensibilisés à 
l’environnement ! Bien joué le comité !

Les projets ne manquent pas au 
comité des fêtes, notre objectif : 
des manifestations innovantes, 
notamment : une Color run, des jeux 
inter-villages ou encore un spectacle 
de fin d’année !
Il ne reste qu’à compter sur la venue 
de nouveaux membres afin de faire 
grandir notre association et bien 
entendu sur votre mobilisation !

Nous vous souhaitons une 
merveilleuse année 2020 et espérons 

vous retrouver toujours plus 
nombreux lors de nos manifestations !

Encore.à.vos.côtés,.
le.comité.des.fêtes…

Depuis le 14 mai 2017, le Comité des Fêtes d’Amancey tient sa promesse 
et ne cesse de multiplier les manifestations avec un seul but : 
dynamiser notre beau village d’Amancey !

Présidente : Laurence BART
laurence.devillers0103@orange.fr

06 40 95 99 36

Vice présidente : 
Anaïs PELLETRAT DE BORDE

anaispdb@yahoo.fr 
 07 85 76 19 67

Trésorier : Mickael BART
mickael.bart@inextenso.fr 

06 74 95 81 91
Trésorière adjointe : 

Kelly PROPONNET
kellyproponnet@hotmail.fr

06 70 06 99 75

Secrétaire : Aurélie BART
aurelie.cardeur@orange.fr 

06 75 74 07 98
Vice secrétaire : Marine HEURTEVIN

marine.heurtevin@gmail.com
07 89 21 96 21

Toujours sous la direction de Guy Maréchal, la Clef des 
chants a offert durant cette dernière année plusieurs 
concerts dont 2 à Noël 2018 à Eternoz en compagnie de 
la Cantilène de Pouilley-les-vignes et à Chantrans, en 
compagnie de Haut-Doubs Cœur de Fournets-Luisants. 

Comme de coutume, La Clef des Chants s’est associée à 
la chorale de l’Étoile de Gevresin pour chanter Rétina au 
printemps. Pour Noël 2019, c’est à Malans que les choristes 
de la Clef des chants ont décidé de donner de la voix en 
compagnie de la chorale Mélodie Franc-Comtoise du val-
des-Usiers.

Mais la Clef des chants, c’est aussi des moments de 
convivialité dont un voyage au début de l’été. Cette année 
en Suisse, au Creux du van, l’occasion de chanter un chant 
du même nom. Et tout naturellement le repas de la Sainte 
Cécile à la salle Musy.

Les amateurs de chants sont toujours les bienvenus au sein 
de cette chorale.

Roland Débois

La.clef.des.chants
Un an de plus pour notre chorale du plateau, mais une année de plus, hélas, 
pour tous nos choristes toujours à la recherche de nouvelles voix pour
la continuité de cette chorale qui approche les 40 ans d’existences. 

laclefdeschants@amancey.org 

Présidente : Martine JEANDENAND - 03 81 86 68 56
Trésorière : Christiane GRESSET

Secrétaire : Roland DÉBOIS
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De Besançon à Pontarlier, nous 
ferons étape dans la vallée Loue-Lison 
(Bolandoz, Déservillers, Ornans) avec 
un petit détour par Salins-les-Bains.
 
Cette année encore, nous relevons le 
défi de faire vivre le théâtre amateur 
sur le territoire et de contribuer aux 
actions culturelles et solidaires des 
associations pour le plaisir de tous.

Avec une pièce de Daniel Levallois, 
« Le portable et le tapis », nous vous 
emmènerons dans une comédie drôle 
et pleine de rebondissements, dans 
la rencontre extravagante de quatre 
personnages hauts en couleur et 
attachants.
 
Nous vous donnons rendez-vous à 
partir du 8 février au 28 mars 2020 
pour partager avec nous le plaisir du 
théâtre et soutenir les associations 
dans leurs actions.

Au plaisir de vous 
retrouver nombreux.

                                           Pour la Troupe
                                           Laurent PRÉVOST

Saison.2020.:.c’est.parti.
pour.une.nouvelle.saison

La troupe des Déser’teurs et  les associations partenaires sont de nouveau 
 fin prêtes à vous offrir, public fidèle et amateur de théâtre, une soirée détente 
au cœur de nos villages et villes de Franche-Comté.

Président : Laurent Prévost
Trésorière : Denise Bouton

Vice-présidente : Floriane Guinchard
Secrétaire : Michelle Voiron

8 Rue de Bellevue, 25330 DÉSERVILLERS - 06 30 43 65 03 - troupe.lesdeserteurs@laposte.net - www.les-deserteurs.fr

REPRÉSENTATIONS 2020 

08/02/2020 20h30  Foyer Ste Anne BOLANDOZ
15/02/2020  20h30  Foyer Ste Anne BOLANDOZ
22/02/2020 20h30 Salle Notre Dame SALINS-LES-BAINS
29/02/2020 20h30  Petit Kursaal BESANCON
07/03/2020  20h30  Salle de Convivialité DESERVILLERS
14/03/2020 20h30  Théâtre du Lavoir PONTARLIER
28/03/2020  20h30  CAL ORNANS

Au profit des associations suivantes : l’Apref, Mira Europe, Anim’âge, 
Adapei Besançon, Les Déser’teurs, Louverture vers Haïti et Adapei Ornans

Réservation sur le site des Déser’teurs : www.les-deserteurs.fr
ou en téléphonant au 06 30 43 65 03

PARTAGER  votre POUVOIR
DONNEZ votre SANG
1 heure pour sauver 3 vies
Chaque année, un million de malades sont soignés grâce 
aux dons de sang, il n’existe pas de produits capables de se 
substituer aux produits sanguins.

Qui je sauve en donnant mon sang ?
Un accidenté de la route, une femme qui perd beaucoup de 
sang lors de son accouchement, une personne atteinte de 
cancer, un enfant souffrant d’une maladie du sang comme 
la drépanocytose…..
Depuis plus d’un demi- siècle, nous perpétuons  dans la voie 
tracée par nos anciens toujours volontaires, anonymes, 
bénévoles. À ce titre grâce au don du sang, donneurs et 
receveurs sont au cœur de l’économie de partage.

Les conditions pour donner :
Être âgé de 18 à 70 ans, peser au moins 50 kg, être reconnu 
apte au don, être muni d’une carte d’identité  avec  photo 
pour le 1er don.
Il est recommandé de ne pas venir à jeun et de bien 
boire avant le don et après. Vous êtes accueillis par une 
secrétaire, passez un entretien prédon, afin de déterminer 
votre aptitude au don. Un prélèvement  dure de 7 à 10 min 
et permet de prélever entre 400 et 500 ml.
Après votre don, vous restez sous la surveillance de l’équipe 
médicale dans l’espace repos où une collation vous est 
offerte.

Que fait l’association pour la collecte :
- Elle annonce les dates des collectes.
- Pose d’affiches, messages divers.
- Elle fait les  achats pour  la collation.
- Elle prépare les salles.  
- Elle accueille l’équipe de l’Etablissement Français 
  du Sang (EFS)
- Elle  guide  les nouveaux donneurs,  se soucie de chacun 
en offrant une collation et en partageant un moment de 
convivialité.
- Elle recherche en permanence de nouveaux donneurs.

Amicale.des.donneurs.
du.sang...

La Fédération Française du Don du Sang Bénévoles F.F.D.S.B., créée en 1949,
est une association de type loi 1901 reconnue d’utilité publique placée 
sous le haut patronage  du président de la République Française. 
Elle regroupe près de 750 000 adhérents réunis dans 2850 associations, 
97 unions départementales.
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Gîte.Jeunesse.joyeuse
2019 a vu une bonne fréquentation du gîte avec plusieurs séjours 
d’une semaine et de nombreux week-end. De plus en plus de personnes 
qui viennent pour une occasion reviennent ensuite régulièrement.

Notre gîte rend de nombreux services à la population locale 
pour les anniversaires et fêtes diverses. Les réservations se 
font de plus en plus tôt car le nombre de salles offrant ce 
type d’hébergement est en diminution. Le parc arboré et 
clos est l’élément majeur, surtout à la bonne saison, et les 
enfants y sont en sécurité. 

L’accueil et notre disponibilité sont appréciés, compensant 
le caractère un peu ancien des bâtiments que nous nous 
efforçons de tenir le plus propre possible. 
 
Tout au long de l’année, nous essayons d’améliorer 
l’intérieur, par des travaux de peinture ou de menuiserie, 
remplacement de robinetterie…, ceci dans la mesure des 
moyens de l’association dont les seuls revenus sont la mise 
à disposition des locaux. Les quelques bénévoles adhérents 
ne ménagent pas leur peine pour satisfaire aux normes 
imposées et souvent changeantes. 

Entre 2018 et 2019, nous avons pu refaire d’une part les 
portes coupe feu des chambres, la peinture de 3 chambres 
et du couloir du 2e étage.
Différents appareils ménagers ont été changé et nous 
avons acquis du matériel de cuisine.

Nous continuerons par la réfection de l’ancien logement 
du directeur, ainsi que d’une salle du rez-de-chaussée 
qui permettra la tenue de réunions ou servira de salle à 
manger.

Pour un meilleur fonctionnement, nos statuts ont 
été allégés, et la gestion plus stricte des frais de  
fonctionnement  permet d’envisager un avenir plus serein, 
sous réserve que de nouvelles contraintes ne nous soient 
imposées et que nos bénévoles puissent encore donner de 
leur temps !

Nombre de donneurs en 2019
- 273 personnes se sont présentées (315 en 2018)    
- 255 ont été prélevées (292 en 2018)
- 10 nouvelles personnes sont venues (5 en 2018).
Cette tendance à la baisse est générale en France, la 
recherche de nouveaux donneurs est capitale pour 
pérenniser la collecte  dans notre secteur.

La marche en 2020 aura lieu à Gilley le dimanche 17 mai

Merci aux municipalités de BOLANDOZ et AMANCEY qui 
mettent à  disposition plusieurs salles chauffées nécessaires 
pour la collecte.
Merci à la commune de Bolandoz, ainsi qu’à la troupe  
théâtrale «  torchon à carreaux »pour  leur subvention et à 
Groupama pour son soutien financier accordé pour 5 ans.

Je vous souhaite une bonne et heureuse année 
à vous et vos proches.

Le don du sang fait partie de notre culture, 
sachons cultiver notre richesse.

Emile Marion

Président : Emile MARION
Secrétaire : Jean-Luc MARECHAL

Trésorier : Paul CORBET
Membres : Jean-Marie BARBIER, Dominique MARION, 

Monique BART, Nelly BART, Chantal GRIBOS, 
Anne Marie ARNOUX, Marie Claude PIDOUX.

Présidente : Sylvette Dieux
Responsables du site : 

Gérard  Parnet et Christiane Parnet

Jeunesse Joyeuse : 16 rue de la Lavière, 25330 AMANCEY
 Jeunesse.joyeuse@laposte.net - 03 81 86 61 60

LES COLLECTES EN 2020

• Mercredi  29 janvier
• Mercredi 25 mars
• Mercredi 20 mai 
• Mercredi 15 juillet 
• Mercredi 9 septembre
• Mercredi 4 novembre
• Mercredi 6 janvier 2021

Marche départementale à Pont-de-Roide

Collecte

Donneurs et bénévoles



Notre monitrice Nathalie Dufau, diplômée du CQF-ALS de 
la Fédération Française SPORTS POUR TOUS depuis 2003, 
anime 4 cours :
• Gymnastique d’entretien adulte : mardi de 19h à 20h.
• Gymnastique adaptée aux retraités actifs : jeudi de 9h 
à 10h et de 10h15 à 11h15.
• Gymnastique douce, adaptée aux personnes à mobilité  
réduite ou n’ayant jamais pratiqué de sport : vendredi de 
10h à 11h.
Dans une ambiance musicale sportive et détendue, 
nous pratiquons de la gymnastique d’entretien, tout en 
renforçant toute notre musculature, harmonieusement.
Gym inter-villages compte cette saison 98 adhérents 
habitant 19 villages autour d’Amancey.

Nous organisons également une à deux fois par mois 
des randonnées pédestres, plaisir, détente, sentiment de 
liberté et convivialité sont au rendez-vous.

Par ailleurs, le week-end du 04-
05 mai 2019, nous avons  formé 
une équipe pour participer à 
la 1re rencontre Sport Nature 
Bourgogne Franche-Comté 
au centre sportif de Bellecin. 
Au programme : Canoë, 
escalade, tir à l’arc, le 1er 

jour puis golf, descente en 
rappel, course d’orientation 

le 2e jour. 16 équipes de 3 candidats se sont confrontées 
dans une ambiance sportive, joyeuse et conviviale. Pour 
certains, ces pratiques sportives étaient une découverte!  
Et malgré notre inexpérience, l’équipe de Gym Inter-Villages 
a été classée dans les 5 premières. Bravo!!!  

Pour fêter nos 40 ans d’affiliation à la Fédération Française 
SPORTS POUR TOUS, nous avons accueilli le 18 mai, la 
rencontre interclubs Sports Pour Tous. Au programme, le 
matin : marche nordique ou rando, et l’après midi : yoga 
énergétique, King-Ball et Aiki-Tai-Do puis danse en ligne. 
Une dizaine de clubs ont assisté à l’événement. Une forêt 
noire avec ses 40 bougies a clôturé cette belle journée en 
présence d’anciennes présidentes et animatrices.

Au profit du Téléthon, en collaboration avec le groupe 
Balades Loue Lison et l’association des Ravières, nous avons 
organisé une marche gourmande de 8 km à Bolandoz, 
suivie d’un  repas. Nous avons récolté la somme de  
1 742,50 euros qui a  été remise à l’AFM. Nous  remercions 
les mairies d’Amancey, de Bolandoz et Maximarché pour 
leurs dons en espèces, ainsi que Le Plateau Campagnard, 
les Fromageries Perrin, Bolandoz, Flagey, les fromages 
de Sophie, le Fournil d’Amancey, le Traiteur Musy et 
l’entreprise Coquy pour leurs dons en nature.

Au mois de juin, pour fêter l’été avant la fin des cours, Gym 
inter-villages  organise un repas de fin d’année suivi d’une 
randonnée pédestre, belote ou pétanque, l’après-midi.

Jamila ROLLET

Gym.inter-villages
Gym inter-villages vous invite à rejoindre ses adhérent(e)s chaque semaine, 
de septembre à début juillet, (hors vacances scolaires), 
à la salle polyvalente d’Amancey (1er étage). 

Présidente : Jamila ROLLET 
Vice- présidente : Jeannine CLERC

Trésorière : Catherine BONARD
Secrétaire: Odile COEURDEVEY

Assesseurs : Vivianne CHASSOT et Anny MARION

Gym inter-villages vous souhaite 
une bonne année 2020.
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Présidente : Valérie DROMARD
Vice-présidente : Séverine LALLEMAND

Trésorière : Marie PECCLET
Secrétaire : Céline CORTE

Intervenante en danse : 
Marie-Laure RAMEAUX

Pour tous renseignements ou informations complémentaires, vous pouvez nous contacter : 
association@lovedances.fr ou 06 71 83 85 18

www.lovedances.fr ou Facebook : assoc.lovedances

Nous souhaitons faire découvrir la 
danse sous différents styles : jazz, 
moderne, salsa… et la promouvoir au 
sein de notre canton et département. 

En un an, le nombre d’adhérents et 
notamment d’adultes a augmenter, 
ce qui nous montre le développement 
de notre association.

Des cours enfants dès 3 ans et des cours 
adultes sont proposés en semaine.
Des stages ont lieu pendant les 
vacances scolaires pour petits et 
grands et des samedis une fois par 
mois sont dansés avec un thème 
découverte (salsa, danse en ligne …).

Un thé dansant aura lieu le dimanche 
29 mars 2020 ainsi qu’un tournoi de 
Molki le dimanche 5 avril 2020. Et sans 
oublier, afin de vous montrer le travail 
réalisé sur l’année, NOTRE GALA qui 
aura lieu le samedi 30 mai 2020 au CAL 
à Ornans à partir de 20h.

Vous avez envie de partager un bon 
moment, de vous épanouir, vous 
êtes d’un enthousiasme débordant, 
renversant, votre enfant a besoin de 
s’exprimer par le corps… Venez nous 
rejoindre !

La danse est une poésie muette.
 Simonide de Céos

Love.Dances
Love Dances, jeune association qui existe depuis septembre 2018, 
compte aujourd’hui une soixantaine d’adhérents.
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SPONSORS

L’accueil qui m’est réservé lors des 
démarches de sollicitation d’aide au 
club de Hand est particulièrement 
bénéfique. Je sais les efforts faits 
par les entreprises sollicitées de 
plus en plus pour assurer la réussite 
des manifestations, j’en suis très 
reconnaissant. En ce qui nous 
concerne, l’argent récolté nous 
permet d’équiper toutes nos équipes 
de maillots et shorts floqués des 
logos de chacun à divers endroits des 
tenues. Ainsi, chacun peut être vu 
lors des matchs à domicile comme à 
l’extérieur. La commune d’Amancey 
nous aide également avec une 
subvention annuelle et une aide à 
l’animation lors d’organisation de 
manifestations. Merci à vous tous qui 
nous aidez.

L’effectif sans cesse croissant de nos 
équipes nous contraint à de trop lourds 
frais financiers d’accès au gymnase. 
La subvention de 850 € accordée par 
la CCLL est loin de couvrir les frais.

Le club de Handball vous souhaite 
une bonne année 2020.

Le Président, Roland MOREL
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Président : Roland MOREL
Vice-Président : Didier MARGUIER

Trésorier : Gérard PARNET
Secrétaire : Christelle GRAND

Entraîneur : 
U7 : Michel Prati

U9  : Vincent Marion
U11 : Gaetan Bart, Roland Morel

U13 : Armelle Lefebvre, Ludovic Wetzel, Nicolas Girardin
U15 : Firmin Marguier, Stéphanie Faivre, Sandrine Trimard

Seniors M : Marina, J.F. Bouhan
Senior F : Firmin Marguier, Didier Marguier

Arbitre : Barthélémy BRENIAUX
Arbitres jeunes : Julie Faivre, Marylou Masson

Nous contacter : contact@hbc-amancey.fr

équipe seniors garçon

U15 F

U7

U15 G

U11 G

U9

U11 F

U13 G

Belle évolution de nos équipes qui 
passent de 2 à 6 équipes engagées en 
championnat. Grâce à l’engagement 
des parents et des membres du 
Conseil d’Administration, le Club a 
pu assurer cette charge de travail. 
Plusieurs parents ont dû suivre la 
formation nécessaire afin de rendre 
possible l’encadrement des nouvelles 
équipes. Je remercie particulièrement 
les responsables des équipes U7, U9, 
U11, U13, U15 et séniors garçons.
Toutes les catégories ne sont pas 
représentées, mais avec de futures 
inscriptions, nous pourrons assumer.

La plage d’occupation du gymnase est 
très importante pour notre club. En 
effet les entraînements ont lieu :
- le lundi : U13G et U15F de 18h à 19h30
- le mercredi : U7 mixte de 17h à 18h 
et U15 G de 18h à 19h30
- le jeudi : U9 mixte de 17h15 à 18h30, 
U 11 mixte de 18h30 à 20h et Seniors 
garçons de 20h à 22 h
- le vendredi : Seniors filles de 19h à 
20h30.

Si vous êtes intéressé(e), soit pour vos 
enfants, soit pour vous-même, vous 
pouvez nous rejoindre à tout moment 
de la saison. Nous serons heureux 
de vous accueillir. Vous serez les 
bienvenus.

Cette année, vous aurez remarqué 
le créneau horaire les vendredis 
soir, il est réservé aux Seniors Filles. 
Actuellement, elles sont 8 régulières 
aux entraînements. Elles aimeraient 
accueillir d’autres joueuses et peut 
être la saison prochaine, inscrire 
une équipe en championnat. Alors, 
n’hésitez pas, parlez en autour de 
vous, et venez renforcer le groupe. 
Deux entraîneurs vous aideront à 
progresser.

Durant le mois de juin, lors des 
séances d’entraînement, nous 
accueillerons tous les enfants des 
écoles gratuitement. N’hésitez pas à 
venir découvrir le Hand.

LA VIE DU CLUB

COUPE D’EUROPE
Besançon (L’ESBF) accueillait une 
équipe Russe : KUBAU KRASNODAR
HBC Amancey à l’honneur le 5 janvier
Nous avons eu les honneurs de la 
presse la veille du match grâce à 
la notoriété de Marina (joueuse 
internationale Russe) et entraineuse 
bénévole à Amancey. Connaissant 
particulièrement l’entraîneur de 
cette équipe de Russie, également 
entraîneur de l’équipe nationale, 
Marina a proposé à notre Club 
d’assurer le protocole d’avant match. 
Pour cet évènement, deux bus de 63 
places ont été affrétés par mes soins. 
Pratiquement tous les licenciés ont pu 
assister à cet évènement particulier. 
Nos jeunes équipes, en tenue du 
club, sweats flambants neufs ont 
pu accompagner les joueuses sur 
le parquet du Palais des Sports de 
Besançon ! 
Moments inoubliables, intenses et 
émouvants ! Nos petites têtes blondes 
étaient fières d’accompagner de 
grandes joueuses dans un Palais des 
Sports plein à craquer ! Être témoin 
d’une Coupe d’Europe, ce n’est pas 
chose courante !

AUTRE GRAND MOMENT IMPORTANT 
POUR LE CLUB
Le 31 mars, nous avons eu le plaisir de 
recevoir Alice LEVEQUE (capitaine de 
l’ESBF) pour un stage nutrition dans le 
monde sportif. Une personne simple 
et accessible. Chacun des participants 
a apprécié les bons conseils de cette 
nutritionniste.

Plusieurs autres manifestations ont 
lieu afin de faire vivre notre Club : 
Tarot, Bal de la Fête d’Amancey. 

RÉSULTATS

Bonne année pour les seniors qui 
finissent 2e de leur poule.
Les autres équipes jeunes dans 
l’expérience du hand et jeunes dans 
l’âge, apprennent et progressent.

REMERCIEMENTS

Quelque soit l’engagement dans le 
monde associatif, il est nécessaire 
d’encourager les bénévoles qui 
donnent de leur temps, de leur 
énergie pour faire vivre l’association. 
Au sein de notre Club, le bureau et 
son conseil d’administration ont 
un rôle important, mais se sont 
surtout les responsables d’équipe 
qui, chaque semaine, font un travail 
remarquable durant l’organisation 
des entraînements, des matches et du 
transport des jeunes.

Handball.Club.Amancey
Le rythme de croisière est bien là, en effet, notre club, 
pour la saison 2018/2019 a fini l’année avec 114 licenciés !
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Dans les bulletins de 2017 et 2018, nous vous informions 
d’un synode diocésain à l’invitation de notre archevêque, 
le Père Jean-luc Bouilleret. 
Il a été clôturé le 6 octobre 2019 à la cathédrale de Besançon 
avec promulgation des décrets synodaux et remise à 
chacun d’un livret contenant ces décrets.

Suite à ce synode, la vie de la paroisse a été marquée 
par la venue de notre archevêque, qui s’est déplacé au 
cours d’une visite pastorale sur le doyenné (territoire qui 
comprend les paroisses de Bouclans, du plateau de Saône, 
des quatre Monts/Epeugney, de la haute Vallée de la Loue 
et du plateau d’Amancey).

Le vendredi, à Amancey l’évêque était accompagné de son 
conseil (une dizaine de personnes : prêtres et laïcs) et a 
visité un GAEC ou plusieurs agriculteurs étaient présents. Il 
a ainsi pu se rendre compte de la réalité de ce que vivent 
les agriculteurs sur le terrain et a pu échanger avec eux sur 
la politique agricole. 

Le samedi, il visitait les malades et les résidents à la MARPA. 
Le soir il célébrait la messe anticipée du dimanche à 
l’église. À l’issue de la célébration, un temps de convivialité 
avec apéritif-dinatoire s’est déroulé à la salle St-Michel. 
Les paroissiens ont vécu ce temps de proximité avec notre 
évêque dans la simplicité.

Suite à ce synode, des assemblées de chrétiens auront 
lieu les 4 février à Chantrans ; jeudi 6 février à Amancey 
à 14h et à Éternoz à 20 h ; mardi 10 février à Amancey à 
20h. N’hésitez pas à venir poser vos questions. Nous y 
aborderons en particulier l’avenir de notre paroisse et son 
fonctionnement.

Comme chaque année, le repas paroissial offre à chacun 
la possibilité de rencontrer des personnes et de créer du 
lien. Tout le monde est invité, qu’il soit pratiquant ou non. 
Cette année ce sera le 15 novembre 2020 à la colonie de 
Bolandoz (salle des Ravières). Réservez dès à présent votre 
date. N’hésitez pas à venir à ces moments conviviaux et 
fraternels.                          

Anne LAURENT

Association.Diocésaine.
La vie de notre paroisse du Plateau d’Amancey

Abbé Benoît Decreuse
Père Théo Randriamahenina

Presbytère, 8 rue de l’Eglise, 25330 AMANCEY
03 81 86 60 10

paroisse.amancey@orange.fr

Déléguée pastorale : Annie Petitcolin
03 81 86 69 64

CONSERVER LE JUS DE POMMES 
PASTEURISÉ

Depuis 2008, l’association vous offre 
la possibilité de fabriquer votre jus 
de pomme, avec vos fruits, chez vous. 
Vous réservez le matériel pour une 
journée ou plusieurs. 
Tout est sur une remorque (râpe, 
presse, cuves, pasteurisateur…). 
• On emporte la remorque et tout le 
matériel le jour prévu à 13 h. 
• On produit le jus avec râpe et presse 
(jusqu’à 50 litres de jus pour 100 kg de 
pommes, selon les variétés) l’après-
midi. 
• On pasteurise le jus et on met en 
bouteilles ou en poches le matin. 
• On lave tout le matériel et on le 
rapporte à 13 h. 
Avec un peu de pratique, on peut 
facilement produire 400 litres de jus 
en 24 heures.

On conserve ensuite le jus pasteurisé 
dans des bouteilles d’un litre ou dans 
des poches de cinq litres.

Les années se suivent, et le plus 
souvent ne se ressemblent pas. La 
courbe ci-jointe montre l’évolution 
de la quantité de jus produite chaque 
année par l’ensemble des utilisateurs. 
La saison dernière, en 2018 était 
particulièrement riche en pommes, la 

plus riche sur les dix ans, avec plus de 
16 m3 produits. Alors que cette saison 
est la plus pauvre avec moins de 1 m3.
On peut donc raisonnablement 
espérer une saison 2020 meilleure.

Rendez-vous à l’Assemblée Générale 
de septembre 2020 qui lancera la 
saison suivante après un bilan précis 
de la saison 2019.

La.Pommée
Le but de l’association est de valoriser les vergers avec 
la production de jus de pommes. Il est aussi de susciter 
des rencontres conviviales autour du pressoir.

Président : Bernard Maréchal
Trésorier : Christian Muneaux 

Secrétaire : Louis-Charles Oudin

1bis rue Sainte Marie, 25330 Amancey
06 33 54 22 45 - marechaloudin@wanadoo.fr

Une saison 2019 avec très peu de pommes :
3 journées d’utilisation pour 850 litres de jus
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Son objet est la sauvegarde de la mémoire de la France 
au combat, à travers l’hommage aux combattants « Morts 
pour la France » et aux Français auxquels, pour services 
rendus, le pays doit sa reconnaissance.    
Le Souvenir Français apporte sa contribution à la France 
qui est une « nation mémoire ».

Selon le grand philosophe Ernest Renan, la nation française 
n’est ni un espace géographique, ni un espace économique, 
ni une langue, ni une dynastie, ni une religion, ni une race.
La « nation France » repose sur le concept du « vivre 
ensemble » qui s’enracine dans la mémoire collective.
Être français c’est vouloir construire ensemble le futur mais 
c’est aussi partager un passé commun. Une nation est une 
âme constituée de deux éléments : un du passé qui est la 
possession en commun d’un riche legs de souvenirs et un 
du présent qui est le désir de vivre ensemble, la volonté de 
continuer à faire valoir l’héritage indivis qu’on a reçu.

C’est ce passé qui donne sa force à notre présent et qui 
engage notre futur. Et pour qu’une mémoire s’enracine 
dans un pays démocratique, il est nécessaire que des 
acteurs de la société civile la prenne en charge.

Le comité d’Amancey du Souvenir Français s’inscrit dans 
cette démarche et s’attache à faire vivre cette mémoire 
de la France au combat sur le plan local. Pour réaliser sa 
mission il utilise trois types d’outils :
• les outils commémoratifs : les cérémonies qui permettent 
de rappeler au plus grand nombre de citoyens et notamment 
aux jeunes, à date régulière, une page d’histoire. Au 
moment de la Toussaint, le Souvenir Français se manifeste 
à la sortie des messes et aux abords des cimetières pour 
solliciter votre générosité.
• les outils patrimoniaux : une tombe, un monument, 
une stèle ou une plaque. N’oublions pas que le Souvenir 
Français œuvre à la préservation et à l’entretien des tombes 
des « Morts pour la France ».
• les outils de transmission : les musées, les expositions, 
les concours, les voyages scolaires et l’enseignement 
de l’histoire qui permettent de donner aux nouvelles 
générations la connaissance de notre passé commun.

Un des derniers outils progressivement développé par le 
Souvenir Français national, c’est la géolocalisation des 
tombes. Dans l’avenir, dans chaque cimetière communal, 
chaque visiteur pourra suivre le parcours des tombes des 
« Morts pour la France » et découvrir sur son téléphone 
portable ou sa tablette le destin de chaque combattant.

Espérons que cet article vous permettra de mieux connaître 
le fonctionnement et la raison d’être du Souvenir Français.

Pour le comité d’Amancey,
Guy MARECHAL

Souvenir.Français
Qu’est-ce que le Souvenir Français ? Le Souvenir Français est la principale 
association mémorielle française, créée en 1887. 
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Dans la vie courante, nous pouvons souvent constater 
combien notre corps fonctionne de façon automatique. 
Un pied bute sur un obstacle… et notre corps se débrouille 
pour retrouver l’équilibre. Sans que nous ayons besoin de 
réfléchir. Peut-être sommes-nous dans nos pensées ? C’est 
un peu comme s’il y avait une séparation entre la tête, qui 
pense, et le corps qui agit de façon autonome.

Avec le yoga, nous apprenons à nous relier à notre corps. À 
être attentifs à notre respiration, à l’écouter. Quand nous 
déplaçons notre corps et quand nous prenons une position 
particulière, nous cherchons toujours à être conscient de ce 
qui s’y passe. À entretenir un lien entre la tête et le corps.
Il ne s’agit pas d’arrêter les pensées. Elles sont utiles. Et on 
ne peut pas les supprimer. Mais on peut éviter qu’elles ne 
s’alimentent d’elles-mêmes. Et une façon de faire est de se 
relier aux sensations du corps. 
La séance de yoga est ainsi une succession de mouvements 
et de placements du corps (qu’on appelle postures) 
pendant lesquels on entretient une conscience de ce qui 
s’y passe. Et entre deux postures nous prenons toujours le 
temps d’écouter dans le calme les sensations et vibrations. 
Ainsi, réussissons-nous à relier mieux la tête et le corps.

Quatre séances ont lieu chaque semaine le mardi et 
le mercredi au 1 bis rue Sainte-Marie. Les participants 
peuvent librement choisir un nouvel horaire d’une semaine 
à l’autre.

Mardi de 10h à 11h et de 20h à 21h.
Mercredi de 18h à 19h et de 20h à 21h.

Nous vous invitons à venir découvrir 
  les bienfaits de ce temps de yoga.

 Martine BLANCHET

Yoga.pour.tous
Faire la place à son corps…

Association Yoga pour tous - OM
1bis rue Sainte Marie, 25330 Amancey

 06 33 54 22 45 - marechaloudin@wanadoo.fr
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État.civil
Mariages
• PAGE Mathieu et MARION Catherine
le 29/06/2019 à BOLANDOZ
• 1 mariage *
le 20/07/2019 à AMANCEY
• DROMARD CYRIL et PEGUILLET Valérie
le 17/08/2019 à AMANCEY

Décès
• PERRIN veuve BOURGEOIS Renée Germaine Louise
le  16/02/2019 à ORNANS
• PUSSENOT veuve DEPIERRE Marie Louise Charlotte
le 02/04/2019 à ORNANS
• MAUGAIN veuve DRUOT Raymonde Françoise Marie
le 07/06/2019 à AMANCEY
• ORDINAIRE Raymond Louis Léon le 26/06/2019 à AMANCEY
• POURCELOT veuve GUINCHARD Paulette Charlotte Maria
le 04/07/2019 à ORNANS
• PERRIN (NICOLAS) Solange Ginette le  21/07/2019 à AMANCEY
• MARECHAL René Henri Paul Félix le 20/09/2019 à ORNANS
• MARECHAL veuve BOLE Bernadette Marie Esther Paule 
le 03/10/2019 à ORNANS
• BOUTTEÇON Eugène célestin Charles Louis 
le 25/11/2019 à PONTARLIER
• TODESCHINI André (Tino) le 15/12/2019 à ORNANS
• MILLE Raoul Robert Michel le 19/12/2019 à ORNANS

Naissances
• 1 garçon *
né le 06/01/2019 à BESANÇON
• VALENTE Ethan   
né le 28/03/2019 à BESANÇON
• 1 garçon *
 né le 09/04/2019 à BESANÇON
• DE OLIVEIRA Antoine
né le 13/05/2019 à BESANÇON
• ADAM Jules
né  le 20/06/2019 à BESANÇON
• BÔLE Anaée
née le 19/09/2019 à BESANÇON
• 1 fille *
née le 17/09/2019 à BESANÇON
• FAIVRE Loé et FAIVRE Elyo
nés le 08/10/2019 à PONTARLIER
• ORDINAIRE Hugo
né le 20/10/2019 à PONTARLIER
• 1 garçon *
né le 22/10/2019 à BESANÇON

* Conformément au RGPD, les noms 
des personnes n’ayant pas donné leur 
consentement n’apparaissent pas.

Associations, artisans et commer-
çants, n’hésitez pas à nous faire part 
de tous vos événements / informa-
tions pour les diffuser auprès de nos 
villageois. 
C’est avec la participation de tous que 
nous pourrons faire vivre le site inter-
net de la commune.

Site.internet
La commune d’Amancey
en ligne…

www.amancey.fr
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Comment y parvenir ?
En commençant sans aucun doute par respecter les 
réglementations en vigueur, tout en sachant que les mots : 
civisme, liberté partagée, respect de l’autre, de notre 
environnement, responsabilité individuelle, restent les clés 
de ce « bien vivre ensemble ». 

DÉJECTIONS CANINES DANS LE VILLAGE

Une déjection canine au beau milieu du trottoir ou de la 
rue : voilà de quoi vous mettre de mauvaise humeur…
Propriétaire de chien, vous devez être conscient que 
les déjections de votre animal sont causes de multiples 
nuisances, négatives pour l’image du village et 
inacceptables en termes d’hygiène publique. 

Faites un effort pour ramasser les crottes :
• dans les rues du village
• sur le chemin des écoliers
• sur les chemins piétons
• aux abords de l’école
• de l’espace de jeux
• sur les bords des chemins et des routes, 
   penser aux personnes qui fauchent l’herbe

Un geste simple, six secondes pour le faire 
et se faire apprécier :
• prendre son sachet
• enfiler le sachet comme un gant
• retourner le sachet pour prendre la crotte
• faire un nœud
• jeter le sachet à la poubelle
 
Avant de partir en balade, afin de ramasser les déjections 
de votre chien, munissez-vous toujours d’un sac papier 
ou plastique que vous pourrez ensuite déposer dans une 
poubelle. Ramasser les crottes de son chien n’est pas un acte 
dégradant. Au contraire, il marque le respect que chaque 
propriétaire peut avoir pour les autres et l’environnement.

Des gestes simples et respectueux 
pour garder notre village accueillant 
Nous aimons nos chiens, nous aimons notre village, nous 
sommes responsables et nous en prenons soins.
Les chiens ont des besoins naturels et c’est au maître de 
veiller à ce que la chaussée, les espaces verts, les abords 
des lieux publics et des maisons ne deviennent pas des 
toilettes publiques canines. La solution : ramasser les 
crottes, c’est respecter les habitants. 

Bien.vivre.ensemble
La qualité de vie commence par le respect d’autrui. Eviter de faire subir aux 
autres ce que vous ne voudriez pas subir vous-même. 
Bien Vivre Ensemble : Cette notion demande l’implication de chaque habitant 
au quotidien. Nous avons la chance d’habiter dans un village où il fait bon vivre.
Quelques gestes simples suffisent à ce que cela continue, pour vivre tous 
en harmonie.

J’aime mon village, j’aime mon chien, je ramasse ses crottes.



Rappelons que ce dispositif gratuit, initié par la mairie, 
consiste à alerter par sms les adhérents d’un évènement 
suspect : démarchage, repérage, vol ou danger immédiat 
(météo par exemple).

On peut également par ce moyen vous informer via 
votre boîte mail, d’un évènement local (manifestation, 
vœux de la municipalité, fête patronale, ramassage des 
encombrants, etc.)

BILAN DE FONCTIONNEMENT : 
• À ce jour, 62 ménages inscrits.
• 6 alertes SMS émises par les voisins en 2019,
   6 en 2018 et 8 en 2017.
• 4 alertes sms par la mairie, et 14 communiqués d’infos 
   par mail.

On ne peut quantifier l’efficacité du dispositif faute de 
renseignements officiels, mais on sait que voisins vigilants 
est un très bon outil de prévention des cambriolages ou 
des démarchages.

Pour que le système fonctionne bien, il faut que chacun 
s’investisse et ne se contente pas de recevoir les alertes, il 
faut aussi informer la communauté voisins vigilants pour 
tout fait anormal et notamment lorsque vous êtes victime 
d’un vol ou autre.

Parler autour de soi et promouvoir voisins vigilants pour 
étendre le réseau de vigilance, c’est augmenter l’efficacité 
du système.

Vous pouvez vous inscrire sur le site : voisins vigilants .org
ou auprès des responsables référents : 
Claude Cuche : 06 51 86 11 52
Pierre Ribard  : 06 81 22 26 84
Gérard Parnet : 07 61 19 42 33
Pour tout renseignement ou en cas de difficultés 
d’inscription.

Voisins.vigilants
Où en est-on ? Lancé fin 2016, le dispositif « voisins vigilants » comporte 
à ce jour 62 ménages inscrits. 51 ménages en 2017, plus 4 en 2018 et 7 en 2019.
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RAPPEL : LE NUMÉRO D’ALERTE SMS
EST LE 06 47 49 26 26, 

enregistrez-le sur votre portable sous le nom d’alerte 
voisins vigilants et dans vos favoris.
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• Qu’est-ce qu’un encombrant ?
Ce sont des déchets qui, comme leur nom l’indique, sont 
« encombrants » : c’est-à-dire qu’ils ne peuvent pas être 
transportés facilement dans une voiture.
Par exemple, une cafetière n’est pas un déchet encombrant 
et ne sera donc pas collectée.

• Quel est le volume maximum autorisé par foyer ?
3 m³ : au-delà, les déchets seront laissés sur place. Merci de 
ne pas regrouper les tas avec les voisins pour éviter toute 
confusion sur le volume mis à la collecte par chaque foyer.

• À quel moment doivent-ils être sortis ? 
Les encombrants doivent être sortis la veille du jour de 
collecte. Les encombrants sortis le jour même de la collecte 
ne seront pas ramassés et ne pourront pas faire l’objet de 
réclamation.

• À quel endroit doivent-ils être présentés à la collecte ?
Les encombrants sont présentés devant chaque foyer en 
bord de voirie (accessible aux véhicules) de telle sorte que 
les agents de collecte n’aient aucun doute sur le fait qu’ils 
doivent les collecter.

Collecte.des.
encombrants.ménagers

À Amancey, la collecte se fera le mercredi 10 juin et le mardi 3 novembre 2020.
Les encombrants devront être sortis la veille au soir sur les trottoirs.

Merci de nous contacter au 03 8163 84 63 ou 03 81 57 16 70
ou par mail : service.dechets@cclouelison.fr

DÉCHETS ACCEPTÉS

• Bois (planches, meubles…)
• Mobilier (canapés, tables…)
• Très grands cartons
• Ferraille
• DEEE (Déchets d’Equipements Electriques 
   et Electroniques : réfrigérateur…)
• Pneus de véhicule léger : 4 maximum par foyer

DÉCHETS REFUSÉS

• Tous les sacs
• Les ordures ménagères
• Les emballages recyclables
• Les cendres
• Les déchets verts
• Huile de friture
• Les pneumatiques hors véhicules léger 
   (de camion (>3.5T), de tracteur…)
• Déchets de déconstruction (gravats/inertes, plâtre, 
   grillage, gouttières, fenêtres, carrelage, palettes…)
• Déchets de professionnels (outillage, appareils, 
   plastiques agricoles, chauffe-eau…)
• Déchets trop lourds pour être hissés à 4 personnes 
   dans le camion plateau
• Les déchets toxiques ou à risque :
Déchets de soins, médicaments, déchets contenant 
de l’amiante, radioactifs ou à caractère explosif, 
bouteilles de gaz et extincteurs,  produits 
phytosanitaires, huile de vidange, batteries, piles, 
lampes / néons, moteurs et cuves non vidangées,  
                                carcasses/épaves automobiles…

Calendrier des collectes 2020
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bre)

Sortir le bac la veille au soir, poignées côté route (m
erci pour les équipiers de collecte!)

CO
U

V
ER

CLE FER
M

É
Couvercle entrebâillé

=
2 levées com

ptabilisées

LES D
ÉCH

ETTER
IES

(ferm
ées les jours fériés)

EN
 SA

CS FER
M

ÉS
(pas de vrac)Com

m
ent régler  

facilem
ent vos factures

LE PR
ÉLÈV

EM
EN

T A
U

TO
M

ATIQ
U

E : V
os factures vous sont 

toujours adressées et vous connaissez à l’avance la date et le 
m

ontant exact du prélèvem
ent. P

our adhérer au prélèvem
ent, 

m
erci de vous renseigner auprès de votre Service G

estion des 
D

échets.

LE 
R

ÈG
LEM

EN
T 

PA
R

 
IN

TER
N

ET : 
V

otre 
collectivité 

vous 
offre la possibilité de régler votre facture depuis son site w

w
w

.
cclouelison.fr grâce à votre identifiant et votre m

ot de passe 
indiqués sur votre facture. Ce m

oyen de paiem
ent sécurisé est 

accessible 7 j/7 et 24 h/24. A
ucun risque de double paiem

ent : le 
site enregistre votre paiem

ent instantaném
ent et bloque toute 

nouvelle tentative de règlem
ent.

V
IR

EM
EN

T : Sur votre facture se trouvent les coordonnées 
bancaires du com

pte de la trésorerie d’O
rnans sur lequel vous 

pouvez effectuer un virem
ent du m

ontant de votre facture.

SERV
ICE G

ESTIO
N

 D
ES D

ÉCH
ETS 03 81 57 16 33 - D

U
 LU

N
D

I A
U

 V
EN

D
R

ED
I D

E 9H
 À

 12H
7 rue Edouard B

astide 25290
 O

R
N

A
N

S - G
estion des D

échets : service.dechets@
cclouelison.fr

O
rnans

R
attrapage jours fériés

Jeudi 16 avril
(au lieu du 13 avril)

Jeudi 4 juin 
(au lieu du 1 er juin)

B
rères 

Cessey 
Charnay 

Chay 
Le V

al 
Lom

bard 
M

esm
ay 

Paroy 
Pessans 

R
ennes-sur-Loue 

R
onchaux 

Sam
son 

R
attrapage jours fériés 

Jeudi 30
 avril 

(au lieu du 1 er m
ai) 

Jeudi 7 m
ai

 (au lieu du 8
 m

ai)
Jeudi 24 décem

bre
 (au lieu du 25 décem

bre)



Mairie
1 Place de la Mairie - 25330 AMANCEY

Horaires d’ouverture au public :
du mardi au jeudi de 14h à 16h et le samedi de 10h30 à 12h.

Tél. : 03 81 86 61 73 

mairie.amancey@wanadoo.fr

www.amancey.fr

« Nous remercions vivement toutes les personnes 
qui se sont associées à l’élaboration de ce bulletin municipal »


